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EDITORIAL

Direito de fazer campanha
o sonho de todo can

didato é ter sua comunida
de disposta a apoiar una
nimemente a sua pos
tulação. Só que isso rara

mente acontece pois é di

reito.Iegítimo a qualquer
eleitor votar e apoiar os

nomes legalmente apresen
tados. Aí acontece o ber

reiro dos preteridos. Recla-
1 •

mam, pressionam, argu-
mentam e por vezes amea

çam por vias transversas.
Isto sim é ilegal e conde

nável.
O mesmo se aplica aos

detentores de cargos públi
cos. Desde que o servidor

cumpra o preceituado pela
lei quando no exercício da

função e no uso da coisa

Esta semana abandonei a
campanha eleitoral para estar
em Brasilia cumprindo minhas
obrigações como deputado fe
deral. Fui participar do esfor
ço para aprovar o novo Refis

que beneficiará milhares de

empresas em dificuldades com
o fisco e preservará empregos
e renda. Com o mesmo objeti
vo queremos aprovar o projeto
que elimina o efeito cascata do
PISlPasep. Na quinta retornei
para Santa Catarina parame re
integrar novamente na campa"
nha que fez encontro triunfal
em Joinville.

pública. Nas horas de fol

ga, no convívio social, es
tas pessoas não só podem
defender as bandeiras das
candidaturas de sua esco

lha, cO,mo bem servem à

práticas remontam aos re

mete aos regimes de exce

ção quando o detentor do

poder e/ou seus procurado
res arrogavam-se a autori

dade de só eles saberem o

o patrulhamentopolítico é algo
repugnante e deve serbanido da

convivênciademocrática

democracia ao defender os

postulados de seu candida
to ou partido.

O patrulhamento polí
tico é algo repugnante e

deve ser banido da convi
vência democrática. Estas

que é melhor para o País,
Estado, Município. Os dis
sidentes estavam sujeitos
ao ostracismo e - não raro

- à prisão e morte. É viva
a lembrança dos famosos

julgamentos públicos rea-

lizados pelos regimes co

munistas. O escritor russo
Alexander Soljenitsyn em

seus livros, especialmente
Arquipélago Gulag, des

creve com rara sensibilida
de este tipo de horror.

Permitir em qualquer
escala este tipo de perse

guição é desservir a demo
cracia. Permitir que setores

da imprensa, metidos a

ferrabraz, velipendeiem e

promovam ataques e edi
tem condenações é corte-

.

jar � obscurantismo. Elei

ções é a festa da democra
cia. Deve submeter-se a

regras legais, mas também
deve estimular o debate e

a discussão livre de idéias
e entendimentos.

Bom senso catarinense
En; Voltolin;

São duas frentes diferentes
de atuação. No Congressopro
curamos honrar com nosso tra
balho e luta a todos os que acre
ditaram em nossa proposta. In
felizmente para desdouro da
política amuitos não anima es-

.

tes propósitos e intenções. E
quem perde é o Brasil e os bra
sileiros enquanto projetos vitais
para a retomada do crescimen
to permanecem nas gavetas.

Muitos destes transfugas da
responsabilidade estão aqui
mesmo em Santa Catarina ga
rimpando votos com a ferra

men�a da mentira para mais

uma vez cavar túneis que os

conduzam ao poder. No dis
curso fácil onde a verdade não
é virtude cultivada tentam o

engano e o logro. Têm o pro
pósito mal oculto de conquis
tar postos e neles servir a in
teresses que não os de nossa

terra e nossa gente.
Desesperam-se ao percebe

ram que a estratégia naufraga
no discernimento sereno do

povo catarinense. Sonhavam ser

verdadeira a falácia de que a

memória do povo é curta .. San
ta Catarina não esquece os atos
sorrateiros que tanto danos pro-

duziram. Os catarinenses apren
dem muito com os erros e ja
mais voltam a cometê-los.

Ensinou o sábio René Des
cartes que o bom senso foi tão
bem distribuído entre as pesso
as que nunca ninguém recla
mou que o possuísse em quan
tidade insuficiente. Sensatez é

algo que o catarinense tem na

medida certa para rechaçar de
pronto as propostas de quemjá
enganou uma vez.

Eni Voltolini é deputado federal
PPB (www.voltolini.com.br)

Brasil Líder do Novo Eixo do Mau

" Uma nova ameaça terro
rista e nuclear com mísseis
balísticos podemuito bem in
cluir Cuba, de Fidel Castro, o
regime de Chaves, na Venezuela
e o novo e radical presidente
eleito do Brasil, com ligações
com o Iraque, Iran e China",
afirma Constantine C. Menges
na edição do jornal The Wa

shington Times do dia 7 de agos
to. Menges foi membro do Con
selho de Segurança Nacional
dos Estados Unidos e atual
mente é "Senior Fellow' do
Hudson Institute, um insti
tuto controlado pela extrema
direita americana.

Em seu artigo para o The
Washington Times, ela afirma
categoricamente que o Brasil
passará para o "eixo do mal"
caso Luis Inácio Lula da Silva

seja eleito o novo presidente do
país. Longe de ser uma análise
fria, o artigo é repleto de absur
dos, mas mostra que há ummo

vimento articulado para influ
enciar as eleições brasileiras.

Alguns chamariam de conspira
ção, já que tendo sido do Conse- .

lho de Segurança Nacional ela,
naturalmente, sabe que suas afir
mações são falsas.

Em seu artigo, Constantine
Menges usa. uma frase de Fidel
Castro, dita aHugo Chaves, se
gundo a qual o "Iran e Cuba

poderiam colocar os Estados
Unidos de joelhos", citando
também Hugo Chaves, que ex
pressou "sua admiração" por
Sadan Hussen, quando visitou o
Iraque. Embora isso seja verda
deiro, a autora naturalmente
usou de afirmações claramente
voltadas ao marketing interno
de cada um dos presidentes
como se fossem a expressão da
verdade.

Mas ela vai mais longe, ao
afirmar que "eixo (do mal) ain-

Aldo Novak

da pode ser evitado, mas se o

candidatopró-castro (Lula)for
eleito presidente do Brasil, os
resultadospoderiam incluir um
regime radical no país, o

restabelecimento dos progra
mas de mísseis balisticos nucle
ares" - outro erro grosseiro da
analista - e uma ligação direta
com ospatrocinadores do terro
rismo, tais como Cuba, Iran e

Iraque, participando assim da

desestabilização dasfrágeis de
mocracias vizinhas". A autora
se esquece que o Brasil nunca

nados para atacar os Estados
Unidos apartirdaAmérica La-
tina".

,

Ela afirma, ainda, que o

"líder nas pesquisas eleito
rais, se eleito, tem' extensas

ligações com o terrorismo
interacíonal. Seu nome é
Luis Inácio Lula da Silva, do
Partido dos Trabalhado
res".

Constantine C.Menges afir
ma, em seu artigo, que Lula fun
dou "o Fórum S. Paulo em

19990, um encontro anual de

Brasil poderá liderar milhares de terroristas contra
os Estados Unidos, ameaçando Bush com mísseis
balísticos nucleares, se Lula vencer - afirma The Wa
shington Times.

Jornal TheWashington Times publicou artigo absur
do, escrito por ex-membro do Conselho de Segurança
Nacional dos Estados Unidos, que acusa o "novo presi
dente radical eleito" (???) do Brasil de levar o país a

liderar um novo "eixo do mau", com ca'pacidadede um
ataque nuclear e alinhado com os "ínimigos dos Estados
·Unidos".

teve um programa secreto de
armas nucleares aberto, somen
te um programa secreto que
nunca funcionou e que foi pa
trocinado e dirigido pelo gover
no militar, de direita, do país -

programa, a propósito, sabota-
. do diversas vezes. O Programa
Nuclear Brasileiro e oVLS (Ve
ículo Lançador de satélites) até
hoje sofrem as conseqüências da
neurose do Conselho de Segu-

;

rançaNacional dos Estados Uni
dos. Diga-se de passagem, neu
rose válida, na época.

Segundo a análise da supos
ta especialista, o Brasil poderia
liderar 300 milhões depessoas
em seis países diferentes para
controlar regimes anti-Estados
Unidos e "possivelmentemilha
res de novos terroristas doutri-

comunistas e outros terroristas e

organizaçõespolíticas radicais
da América Latina, Europa e

Oriente Médio". Com um dis
curso que parece ter sido extraí
do dos anos 50, a extremista de
direita afirma que as reuniões
são usadas para "planejar e co
ordenaratividades terroristas em
todo o mundo e nos Estados
Unidos". Em seu texto repleto
de disparates, Menges tenta fa
zer com que o Brasil apareça
como um país perto de ser to

mado por uma horda de terro
ristas que implantarão uma guer
ra contra os americanos.

A enviada da Casa Branca

para assustar a comunidade in
ternacional faz algumas decla

. rações corretas, como o tama

nho do Brasil e o estágio em que

estava o programa nuclearmi
litar, felizmente encerrado

quando os militares deixaram
de controlar o Brasil. O curio
so é que ela afirma que o pro
grama nuclear brasileiro ainda
continua a existir e é financia
do pelo Iraque, que fIcou com
o principal grupo de cientistas
brasileiros que trabaalhavam

para o governomilitar. Ela afir
ma que Lula (que ela chama de
,

da Silva ') poderia apoiar o

movimento terrorista das
FARC, além de outros grupos
anti-democráticos e de
narcotraficantes.

Depois de atacar a admi
nistração de Clinton por ter sido
muito benévola, a autora pede
que Bush" faça alguma coisa"
dizendo quase em tom desespe
rado: "por que a administra

ção Bush nãofaz alguma coisa
antes que 20 anos de vitórias
democráticas na América La
tina sejam revertidos? Por que
alguma cosa não poderia .ser
feita antes que um vasto e novo

flanco seja aberto para uma

nova ameaça terrorista e nossa

nação ameaçada pormais um
regime radical anti-americano
(Brasil) com intenções de ad
quirir armas nucleares emísseis
balísticos?

Ela termina o artigo pedin
do uma "ação decisiva e ime
diata para evitar este desastre
para a segurança nacional
americana e para o p.ovo da
América Latina ". Entusiasma
da com o poder de Bush,
Constantine Menges diz que a

solução seria os Estados Unidos
"encorajarem ospartidospró
democracia-no Brasil para se

unirem emprol de um candida
to honesto, capaz de liderança
política e que possa represen
tar as esperanças da maioria
dos brasileirospara uma demo
cracia genuína ".

Canoinhas, 30 de agosto de 2002

I
APEDIDO

Canoinhas, 26 de agosto de 2002.

A associação dos funcionários do 6°Distrito Rodovi' .

Canoinhas - DER/SC, vem através deste esclarecer sobreano�
ma noticia vinculada em um jornal da cidade de Canoinha

a

�n.servidores do DER/SC - Canoinhas, informamos que e
s. Os

mento algum fomos coagidos a fazer propaganda ou c� 1110 .

. material de propaganda em nossos veículos. Se alguns de n lOcar
colegas de DER/SC, está apoiando esse ou aquele candido:sos
por�vre e expontânea vontad�, pois o V?to é livre e quer: o, é
contmuar a receber nossos salários em dia, pois teve époc

1110s

que nós funcionários do DER/SC ficamos com os nossos s a��
os por 3 (três) meses atrasados. Quanto ao Gerente Region�an.DER/SC - Canoinhas, Engenheiro Adalberto de SOUza nu

do

obrigou-nos a votar nesse ou naquele candidato. nca

. . V�l� salientar 9ue'para man��r�s estradas 9�e estão sob
Junsdi�ao do 6° Distrito Rodoviário em condições normai�ea
uso, pois delas dependem toda população em geral, amaion' dde"

2a..,
• I

d
" a e

nos Salmos na reira e nossas casas, e so retornamos na se
feira, sendo assimnosso trabalho é a extensão de nossas casa

x(a

não temos conhecimento de outra repartição publica, sem s:,e
DER/SC, onde os funcionários mesmo depois de apoSentadto
continuam tendo asmesmas assistências que os funcionários qOSestão na ativa. Ue

Eloi Francisco Marcondes
Presidente daAssociação do DER/SC

E demais funcionários do 6°pistrito Rodoviário de CanOinhas'
RELAÇÃO DE FUNCIONARIOS PARA CONSERVAÇÃO'

RELAÇÃODE FUNCIONÁRIOS
01)AdemirMartins Ag.Serv.Gerais(Operador)
02)AdirDuarte Cardoso Op.Equipamentos
03)Antônio Cesar Spitzner Tec.Ativ.Administrativos
04)Antônio EvaldirAngeli Artifice-II (Mecanico)
05)Antônio Gonçalves Op.Equipamentos
06)AntônioValdirWendt Artifice-I (Lanterneiro)
07)Arizeo Vieira Ag.Serv.Gerais
08)Augustinho da Cruz Op.Equipamentos
09)AdericoAntônio França Artifice-Il (mecanico)
lO)Armando P. Carlesso Op.Equipamentos
l lBelmiro Bosquetti Fillho Tec.Ativ.Engenharia
12)Darci Ferreira Artifice-I (carpinteiro)
13)EnioMariz Castanheiro Artifice-Il (Almoxarife)
14)Eloir Fco Marcondes Op.Equip.únecanico)
15)Ivo Simão do Amorin Ag.Serv.Gerais
16)Jarnir José Suchara Téc.Contab.SetorPessoal
17)João BatistaM. Onorio Motorista
18)JoãoDomingos de Sena Motorista
19)JoseAmaizirUnger Ag.Serv.Gerais (Operad)
20)José Fauri F. Oliveira Motorista
21)LidioMaiewski Op.Equip. (encarregado)
22)LuizAntônio de Moura Motorista
23)Lavin do Rozario Artifice-Il (Soldador)
24)Mazinho de Lima Motorista
25)Miguel Borges Motorista
26)Paulo Renato Savi Motorista
27)Severo Ferens Segundo Ag.Serv.Gerais
28)Targino Schwed Motorista
29)ValdemarPolomanei Tec.Ativ.Engenharia
30)Victor Preto Motorista
31WilmarVoigt Ag.Serv.Gerais
32)Adalberto de Souza Gerente Regional

I
Rua Major Vieira, �23
Tel. (47) '622-2528

Cortes, tinturas, luzes, mechas
escova e prancha.
Manicure, Pedicure,

Tonalização e Hidratação.
Fazemos depilação

Rua Major Vieira, 706· Fones: (47) 622-8152 e 9105.1441
89460-000 Canoinhas Santa Ca!anna

-,
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ESCLARECIMENTO

CANOINHAS - Em reu
nião na tarde de segunda- feira,
dia 27, no Salão Nobre daUnC,
foi formado o Pró-Comitê para
gerenciamento do uso racional
dos recursos hídricos da região
da bacia do Rio Canoinhas. o
evento contou com a participa
ção de representantes de 40 ins
tituições governamentais e não
governamentais, totalizando
aproxilnaclamente 150 pessoas.'
A ação é coordenada pelo
Fórum de Desenvolvimento do
PlanaltoNorte de Se (Foreplan)
que é gestionado pela UnC e

Associação dos Municípios da
Região do Contestado
(Amure),

"O próximo passo é a for

mação do comitê que definiti-
I vamente gerenciará o uso dos
recursos hídricos", garantiu
Luiz César Batista, secretário
executivo daAmure, O Comitê
daBacia doRio Canoinhas será
formado pelos municípios de
BelaVista doToldo, Canoinhas,

.

Major Vieira, Monte Castelo,
Papanduva e Três Barras.

O comitê que regulará
como será feita a cobrança da

água dos rios será formado ini
, cialmente de 20% de represen
'tantes do governo, como

Ibama, ,Patma, Epagri,
Embrapa, Cidasc, Regional de
Saúde, PoliciaAmbiental eou
tros, 40% de representantes da
sociedade civil comoAssocia
ções Comerciais e Industriais,
UnC,Amurc, Crea,OAB, CDLs,

DER prova pc;»ntualidade no
.

,

pagamento �e pavimentação
são repassados pelo DER e a

municipalidade efetua o paga-
.

menta" e eles estão absolutamen
te em dia" afirmaAdalberto.

Ele exibe cópias de ordens.
bancárias comprovando que a

primeira fatura foi encaminha
da dia 5 de junho e paga (ordem
bancária número 1528 no valor
de R$ 144.724A4) em 12 do
mesmomês.A segunda fatura foi
encaminhada dia 30 de julho e

paga (ordem bancária 2239 no

valor de R$ 79.457,36) a 5 de
agosto.

O engenheiro chefe do 6'
Distrito do DER, Adalberto de
Souza, atribui estas informações
ao propósito do "jornalista" de
apenas tentar denegrir com
inverdades a imagem do gover
no catarinense que sempre inves
tiu e está investindo na região.

Não é verdade que os paga
oloS das cotasdevi� pelapa- .

, entação do acesso aUnC es

'iJIl eOl atrasO por parte
do go

�o deSantaCatarina, confor-
. S!'stentemente tem acusado
Jl) ,.

N
.

ii' rnalista" Maurício asei-

e��o. O engenheiroAdalberto
Souza refuta com documen

s afIrmações que ele provaosa • N bIllcalumosas.
.

ega que o ras

paviInentaçãodo acesso aUnC
Canoinhas -Marcílio Dias

- es

'aIlldesacelaradas por falta dej
aIllento das parc�la� contra

nas com à empreiteira FGT

nstrUçôes.
_ Ele esclarece que p3!a a pa

iolentação do trecho foi firma
ouIDconvênio enn:e? DER e a

refeitura Municipal de
oinhas que por licitação con
louaempreiteira. Os recursos

Juprimentos
para inlormática,
Bnistêneia técnica em

microtomputadores,
impressoras,
Rede Novell,
Windows NT
eUnux

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622 ..6949/9105 ..0797

Financia

Microcomputadores

em24X

Acadêmicos deTurismo
conhecem cidades históricas

CANOINHAS - A noite de terça-feira foi realmentemuito
especial para os acadêmicos da 2a e 4a fases de Turismo daUnC
Canoinhas. Os estudantes lotaram o Salão Nobre da Universi
dade para iniciar verdadeira viagem às cidades históricas de
Minas Gerais. Em seguida puderam degústar das delícias da
culinária típica da região.

O Guia de Turismo Regional de Belo Horizonte João
Meskita conduziu a viagem, com relatais e vídeos. "Foi real

m�nte uma grande lição de como fazer bem turismo. Os acadê
IlUcos puderam ter uma aula "prática" do que pode fazer um
profissional de turismo",

.

garantiu o coordenador do curso,
Marcos Lauschner.

O evento foi fruto de parceria entre Senac e UnC, através
da coordenação do curso deTurismo. .

Engenheire doDER desmente que as obras de pavimentação estejam desàceleradas por falta de pagamento

Formado
',

o Pró-comitê para qerenciamento
do uso das áquas da bacia dq/Rio Canoinhas

,

I •

Bianca Neppel

Representantes de quarenta instituições da região compareceram a reunião

Sebrae e outros e 40% de repre
sentantes de usuários como

Casan, sindicatos, postos de
combustíveis, associações, etc ...

O órgão que regula a co

brança é aAgênciaNacional de
Aguas (ANA), criada pela lei
federal9.984, de 17 de julho de
2000. A partir deste àllo, quem
captar água de qualquer bacia
hidrográfica brasileira vai pa
gar pelo consumo. A ação che-·
gou no estado de SC e agora se
formam os comitês'das bacias
hidrográficas para que a cobran-

ça possa ser feita. . .

No dia 19 de setembro, ou
tra reunião será feita naUnC de
Canoinhas para que seja forma-

.

do o Comitê da Bacia do Rio
Canoinhas. Esse Comitê então'
passará a definir como e quanto
será cobrado pelo uso da água
de rios, poços 'artesianos e ou

tros.
Os participantes da reunião

sugeriram que o grupo anima
dor do processo continuasse
formado pela Epagri, represen
tada pelo engenheiro agônomo,

Marcos Vieira, Amure, repre
sentada pelo secretário executi
vo Luiz César Batista e UnC,
representada pelo professor
Reinhardt Sievers.

"O importante é que as

pessoas entendam que a forma
ção do comitê não é simples
mente para cobrar pelo uso da

água, mas sim para trabalhar
racionalmente como o uso, o
maior objetivo é a preservação
ambiental, O comitê será um

fórum de debates permanente",
garantiuMarcosVieira.

AQOSAREC
Associação dos Doadores de Sangue daRegião deCanoinhas

-'-

É por lei a Capital Estadual e. Nacional dos Doadores. Título conseguido com sangue.
Precisamos .cornprcr um ônibus para transportar doadores onde estiver um irmão nosso precisando.

Você vai ajudar?
Amanhã alguém de sua família poderá precisor.

Colaborando com apenas R$ 3,00 você poderá ser um ganhador pela Loteria Federal de
Natal de 5 Motos Daelim Altino 100cc e 10 Bicicletas.

Para muitós, vermelho é a cor da esperança

Ajude a dar vida a quem precisa viver

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMEMORAÇAO

Investimentos e comemoraçãe
do ano, e compreende a reforma do re- mos algumas sugestões.decidimos im- fanfarra, dança e f�lclo�e, teatro e mú- 'em b��e a construção de UIUmem .

feitório, da cozinha e das oficinas, os plantar o salmão em três tonalidades sica, canto e coral. "Essas 200 horas em alusão às pessoas que foram em
recursos são de R$ 273.357,03. O total diferentes, para dar um ar de são conquistas da instituição para be- radas no antigo cemitério munici
investido é de R$ 1.189.807,49. modernidade e fugir das cores tradici - neficiar os alunos com um ensino de

,

Como parte das comemorações, os
De acordo com o diretor geral do anaisque são o amarelo e azul", afir- melhor qualidade", comentaMüller. nos trabalham na recuperação doo

SantaCruz, professor João RosaMüller, ma. Nos próximos clias devem chegar ranco às margens da Rodovia Vende'
foram construídos mais oito banheiros 30 microcomputadores para o labora- Eventos Metzger, com o objetivo de transt
Para os alunos, além de serem recupe- tório de informática, b, com isso, os alu- mar o local num laboratório ao arOs eventos referentes às comemo-rados dois sanitários para os professo- nos terão acesso direto à internet. vre. Participam desse projeto, aE,
res -fora os dois já existentes - que se Segundoo diretor, o Santa Cruz é a rações do cinquentenário do Santa Santa Cruz, o Cedup Vidal Ramos
encontravam desativados há 15 anos. única escola domunicípio que dispõe Cruz iniciam no dia 7 de setembro, no E.E.B. Manoel da Silva Quadros'
Aconteceu a ampliação de salas de aula de um completo cqmplexo esportivo, desfile cívico que deve contar com a Corpo de Bombeiros, a Celesc, ae'
e de laboratórios, alémda biblioteca que contendo um ginásio de esportes, três presença de ex-diretores e professo- presaMili, Cidasc e Rigesa,
ganhou um novo espaço pru;a abrigar o quadras polivalentes, um campo de fu- res, além da atual direção e quadro de Para o próximo ano, o direterd
acervo de livros. "Os laboratórios e a tebol e uma pista db atletismo ilumina, professores e alunos da primeira tur- taca a adequação no local de u
biblioteca ficaram bemilurninadas, tor- dos. Esse ano, a: esiola alcançou a apro- ma da escola do ano de 1952. Os em- arboreto botânico, que contará com
nando-se ambientes arejados que pro- vação de diversos projetos junto ao presários Niceto Fuck, Delbi Macha- '

sências nativas de diversas regiões
piciam o bem estar dos alunos, estimu- Governo Estadual, entre os quais des- do e o vereador Orestes Golanovski mundo, sendo que cada uma das pi
lando os trabalhos de pesquisa e leitu- tacam-se a aquisição de professores estão entre os ex-alunos que serão tas terá o seu nome comum e cien!'
ra", frisa o diretor. capacitados com a carga horária de 60 homenageados. co, para facilitar os trabalhos de

Müller destaca a sinalização nos horas para-o laboratório de informática Também em setembro, acontece a quisa dos estudantes. "Será umaes

corredores - que tem como objetivo e para a biblioteca, além de 40 horas 1 a Olimpíada do Santa Cruz, evento cie de laboratório multidisciplin
orientar os alunos em caso de emergên- .para o laboratório de ciências.Aomes- que envolve meninos e meninas na pois cada professor poderá puxar

, cia - e a nova pintura no prédio. "Nós mo tempo, houve a impj�mentação de disputa de diversas modalidades. Pa- gancho para a sua matéria", lemo
fizemos uma reunião com os professo- quatro professores com 10 horas sema- ralelamente, alunos e professores de- Müller, que revela a possibilidade
res e alunos para a escolha de novas nais cadaum, para dar respaldo aos pro- senvolvem ações para o resgate histó- construção de um pequeno observ
cores para à escola. Depois de analisar-

.

gramas pedagógicos como: ensaio de rico e cultural da escola, o qual prevê tório astronômico no local.

Encontro de Jovens Agricultores de se

o prédio está sendo recuperado na sua totalidade. Investimentos de R$ 1.189.807,49

Construída há 50 anos no local onde
no passado ficavam a antiga Capela de
Santa Cruz de Canoinhas - mais tarde
destruída por um incêndio - e também
o cemitério municipal, a história da
Escola de Educação Básica "Santa
Cruz" transcorreu paralelamente aos

principais acontecimentos do municí
pio e da região.

Referência: na educação e umexem

plo a ser seguido pelas demais unida
des de ensino do Estado, a escola co
memora o seu cinquentenário realizan
do diversos eventos, que envolvem di
reção, professores, alunos e funcioná
rios. O ápice, será a conclusão das obras
de reformas e recuperação, do prédio,
previstas para meados do mês de se

tembro.
As obras na escola estão sendo exe

cutadas em duas etapas. Na primeira,
em fase final, os investimentos do Go
verno Estadual, através da Secretaria
de Estado da Educação e do Desporto,
foram de R$ 916.450,46. Para a segun
da etapa, que iniciou no mês de agasto
e tem previsão de término para o final

•

Os corredores receberam noya pintura, sinalização e piso cerâmico

O espaço do Jovem no

agronegóciomundial, sua inser
ção na cooperativa, qualidade

, de vida e cenário agrícola na

cional são temas centrais do 5°
Encontro de Jovens

Cooperativistas Catarinenses
(Ejacc) programado para os

dias 17 e 18 de outubro no par
que da Efapi, em Chapecó, sob
promoção da Organização das

Cooperativas de SC (Ocesc) e
organização da Cooperativa
Regional Alfa. Está confirma
da a participàção de 700 jovens.

O médico veterinário
Dilvo Casagranda, gerente de
assistência técnica daAlfa e co

ordenador geral do Ejacc,
anunciou Uma programação
eclética em conteúdo, com
enfoques que tomam o evento

'leve, atrativo e ao mesmo tem

po completo em termos de pa
lestras e debates". Os
organizadores esperam jovens
agricultores cooperativados
idos Estados do Santa Catarina,
Rio Grande do Sul, Paraná e

Mato Grosso do Sul.
,

Uma das inovações será a

atividade grupal envolvendo as

delegações participantes com o

presidente das respectivas co
operativas. Esses grupos apre
sentarão a síntese das experiên
cias que versarão sobre a inser
ção do jovem no contexto coo

perativo. "Será importante que
todo o público presente obser
ve que caminhos cada coope
rativa está tomando, em termos

, de envolvimento da casta jovem
no rumo dos empreendimen
tos", justificou Mário
Lanznaster, presidente da

Cooperalfa.
Acompanha o evento uma

programação cultural com ar

tistas destacados entre o públi
co participante. Nos primeiros,
dias de setembro/2002 as coo

perativas estarão recebendo
material de divulgação, que in
cluiu o convite e fichas de ins
crições. Até o dia 20 de setem
bro todas as delegações deve
rão estar inscritas junto a

Cooperalfa.
A programação do primei

ró dia (17/1O) iniciará às 10
horas com recepção e inscri
ções no pavilhão II da Efapi.
Das 11 às 13 horas será servi
do o almoço. A abertura ofici
al ocorrerá às l3h30. As l4h30

serão desenvolvidas atividades
.de reflexão e integração com

a psicóloga pós-graduada em

recursos humanos Clarice

Leal, {

As 15 horas haverá inter
valo e às l5h15 palestra sobre
"A inserção do jovem na orga
nização cooperativa", com o

médico veterinário, conferen
cista e Conselheiro Consulti
vo da Ocergs Lauro Luiz
Chielle, de Frederico

Westphalen (RS). Às l6h15
inicia trabalho de grupo: os

jovens de cada cooperativa se

reunirão com o presidente da
respectiva entidade e organi
zarão relato de experiências
para apresentação pública das
sínteses dos debates às l7h30.

Integração
A programação da noite as

sinalajantar às 19 horas; apre
sentações artísticas com jovens
das cooperativas e show como

mímico Everton Ferre, de
Medianeira (PR), no Pavilhão
II, às 21 horas.

As atividades do segundo
dia do encontro (18/10) inicia
rão às 07h15 com café da ma-

Alunos já têm à disposição novo laboratório de ciências

O pátio interno da escola foi completamente remodelado
\

nhã. Às 8h30 será proferida a

palestra "Qualidade de vida na

agricultura familiar e organi
zação comunitária" com Jorge
Melo, graduado emHolística de
Base na Unepaz-Sul, terapeuta
Shiatsu e Reiki e conferencista
de PortoAlegre (RS).

As 10h30 haverá intervalo.
e, às 1Oh45, novas reflexões com
a psicóloga Clarice Leal. Ao
meio dia será servido almoço e,
às 13h45, Argemiro Luiz
Brumm, professor de Economia
daUnijuí, de Ijuí (RS) palestrará
sobre "Agricultura brasileira e

o jovem rural no cenário agrí
cola internacional".
Às 16 horas, turismo empresa
rial será objeto de contex

tualização com o médico vete
rinário e gerente técnico da

Cooperalfa Dilvo Casagranda,
seguida de visita ao frigorífico
de abate de suínos da Cooper
centralAurora. As 18h30 have
rá breve sessão de encerramen
to das atividades no Pavilhão Il.
Duas atividades sociais estão

programadas para encerramen
to do 5°Ejacc: jantar às 19 horas
e baile no Clube Industrial às 22
horas.

Para an'· ·

UnClar - "

. aqUI.
LIgue.
-7400

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528
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Alessa nd ra Li nzrneier HIPNOSE,
E-mélif. Hipnose.col@bol.com.br

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Editorial:

A vida é como jogar uma bola na parede:
seforjogadá umabola azul, ela voltará azul, se for jogada
UIDa bola verde, ela voltará verde,

se a bola for jogada fraca, ela voltará fraca, se a bola for

jogada com força, ela voltará com força.

por isso, nunca "jogue umabola na vida" de forma que
você não esteja pronto'a recebê-la.

Avidanão dá nem empresta,
não se comove nem se apieda.

Tudoquanto ela faz é retribuir e transferir aquilo que não lhe
oferecemos.

Pense nisso! /,

CantinhoTerrorista:

fiTodabonita estava a amigaAdriana Petry, naChannel
m no Sábado dia 24,mais loira do que nunca...
fi Para a alegria damulherada, uma boa novidade o
amigo Jerônimo Theorovitz voltou amorar em nossa

cidade.Muitobom!!!

fiE o amigo Robson Peixer (Brecha) estava só a observar
atudo e a todos ...

r:'uem veio comemorar aniversário em nossa cidade com

af�a e os amigos foi aquerida amigaGiseleCalixto que
agora reside em Jaraguá do Sul, e completou idade nova no
dia22 passado.
r':No Sábado também rolou uma festinha super animada

na residência da amigaGabrielaHoepers.
r,:AnaCarolinaAllage, conquistando corações sem
dúvidaalguma...
r':Sempre presente nos agitos dos fins de semana, o
�uerido amigoMarcos Sabatcke que agrada a todos com
incomparável simpatia.

:':Pelo que tudo indica onosso amigoRodolfoGrosskopf
úniorvoltou a estar de bem com a vida novamente,
ficamos alegres em te vermais feliz ...

i":Encontramos, curtindo o show da BandaBy Brazil que
aconteceu naChannel311 na Sexta passada, os amigos:
CristianoBasílio.Cleiton (Borboleta), Cleber e Simone Liz.
i':FemandoDalmolin finalmente resolveu reaparecer e nos
dar o ar de sua graça, muito bem acompanhado por sinal
i!!
r,:Destaque para os irmãos Keiny e Gisele Burgardt,
[lresençasmuito bem comentadas.
r:Um recado para a amigaAngelitaAlexandre: Ébóm se

Oecidir amiga, o tempo passa rápido e depois ... amigas são

�gas, amores é a parte ...
"

,

f'Preparativosmil para a festa de despedida, snif, da
ilnigaLili' A

.

'

"

am. VeIga....
r"Muito bom poder conversar com amigos como o

��,eridoCesárAugusto Vilela....
f'Sumido está o querido André Salles, saudades muitas
deVocê amigo, quem sabe a gente reclamando em público
V�cê não aparece' né?
f"Parece que.o nosso amigá Ricardo Schivinski finalmente
encontrou sua alma gêmea, certo amigo???

Escrito nas estrelas ...

�anielly Borguezan e Alexandre de Agostini, vivendo

e��rnor de causar suspiros e que estava realmente
l'lto nas estrelas ..

Fesmate...

Canoinhas está em Festa ...

Já está confrrrnado, a Fesínate acontecerá nos dias 11 e

15 de setembro no Parque de Exposições Ouro Verde,
commuitas atrações como Amostras deGastronomia,
Folclore, Carros Antigos e de Cavalos de raça crioula,
além de vários shows para animar a galera que comparecer.
Muitos comentários circulam pela cidade, convide a sua

turma e programe-se ...

Vemaí...

Em uma promoção do Diretório Acadêmico, vem aí a

escolha daMais BelaUniversitária que acontecerá no dia

27 de setembro.

Já são 12 candidatas inscritas de vários cursos como de:

Artes Visuais, Serviço Social, Turismo,
Optometria, Administração entre outros, tendo 2
candidatas representantes de 2 cursos daUniversidade do
Contestado de Porto União.

Noite imperdível, não deixe de comparecer,maiores
informações no decorrer dos dias.

Fazendo pose...

Fazendo pose para a colunaHipnose desta semana a
gatinhaMaitê Landowski de Cristo que comemorará
seus 8 aninhos no dia 02 de setembro, bonita filha de

RosanaLandowski. Parabéns para você ...

Frases da semana:

© - Deus me disse que essa noite vai fazer sol... (Andréa
Soares)
© - A união faz o açucar... (Doroti Oliveira)
© - Bebapara esquecer o passado... ( Amilton da Silva)

COMERCIAL

JOI
LTDA.

�OLDUR.4S
P41�t1S
�UC4T�X
�4DrIR4S

Fone: 622-7396
Rua Fco. de PaulaPereíra, 1073 .. Centro

Em frente ao supermercado Novo Mundo

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na <ytOPH-Cu/'c;yU!.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

confor-to

,Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

Andréa Soares'

Em click deCarlosMartins a amigaAndréa émais uma
linda aniversariante do dia02próximo.
A você querida amiga gostaria de desejar toda felicidade
possível a qual se deseja a uma pessoa especial, que esse

dia e todos os outros subsequentes sejam somente de
'

alegrias e sonhos realizados, que seu destinomodifique-se
conforme a sua vontade.

Parabéns, Parabéns.

Tireum tempinho e leia...
Essa vai para os cachaceiros de plantão! ! !

" Pra curar suapaixão, beba pinga com limão;
pra curar sua amargura, bebapinga semmistura;
contra dor de cotovelo, beba cachaça com gelo;
contra falta de carinho: cachaça, cerveja e vinho!
Se brigar com a namorada, beba pingamisturada;
se brigar com amulher, bebapinga na colher;
quem dá amor e não recebe,mistura todas e bebe;
e se alguém te faz sofrer, beba para esquecer! ! !

Pra curar seu sofrimento, bebapinga com fermento;
pra esquecer um falso amor, bebapinga com licor;
pra acalmar seu coração, beba até cair no chão;
e se a vida não tem graça, encha a cara de cachaça!!!

Pra você ganhar no bicho, beba uma no capricho;
pra ganhar na loteria, bebapinga na bacia;
pra viver sempre feliz, bebapinga com raiz;
e se você não tem sorte ... beba pingaaté amorte! ! !

Se essa vida de cão só te faz sofrer... o remédio é
beber... !!"

Até semana que vem.
Ale.

Para " .

anunciar a' ·

,
, qUI'

LigLle
·

622-7400
COITeio, do Norle
•

I

llTag1'tcrHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia "

, CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 110. fone 622-1606
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região e lembraram que
Canoinhas, através de uma lei
estadual é considerada a capi
tal estadual dos produtores de
erva-mate. O projeto, que traz
desde a parte botânica até o

beneficiamento do produto,
está sendo transformado emum

livro didático e será apresenta
do durante aXII Fesmate. Há a
possibilidade de publicação do
trabalho no futuro. "Para dar
sustentação ao trabalho, os alu
nos visitaram plantações,
carijos e tiveram o auxilio de
um engenheiro agrônomo da

Epagri. Os materiais usados

para a apresentação do projeto
são cartazes, maquetes e filma-

gens", frisa a professora
Melizza.

.

Os altos índices de obesi
dade e suas causas, são tema do
trabalho realizado por quatro
alunos da escola. Para a sua con
fecção foram feitas entrevistas
com nutricionistas, que apon
taram a alimentação adequada
para a merenda escolar e psi
cólogos que mostraram os fa-

.

tores psicológicos, biológicos e

humanos, responsáveis pelo
aumento excessivo de peso.
Essa semana, aconteceu a pesa
gem dos estudantes da 23 fase
da escola. .

Já no Projeto da Água, os
oito alunós que fazem parte do

6 Correio do Norte GERAL Canoinhas, 30 de agosto de 2. OO�
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

-

EDUCAÇAO
,

Amirante deseovolve projetos
Os projetos pedagógicos

despertam nos alunos o interes
se pela leitura e pela pesquisa,
tornando os mesmos cidadãos
integrados à realidade da sua

região e País. E é com esse ob

jetivo, que a Escola de Edu

cação BásicaAlmirante Barro
so desenvolve desde o início do
ano letivo - emmarço - quatro
projetos, que contam com a:

participação total do corpo do
cente, direção e alunos.

Os trabalhos desenvolvidos
são o de "Inteligências Múlti
pias", "Livro Didático daErva
- Mate" "Obesidade" e "Pro
jeto da Água". As coordenação
é das professoras Melizza do

Prado Marcos, Aldamery Ma
ria Kalinovski e Maristela
Hugem Miers, mas como elas
mesmas afirmam, todos os pro
fessores, dentro de suas respec
tivas disciplinas tiram as dúvi
das dos alunos e buscam cami
nhos para o direcionamento dos
projetos.

O projeto de Inteligências
Múltiplas visa despertar nos es
tudantes as suas tendências pro- .

fissionais através da análise dos
diversos ramos da inteligência
humana. Os cinco alunos que
responsáveis pelo trabalho fi
zeram pesquisa de campo e

conversaram com psicólogos.
Através do projeto, segundo a

professora Aldamery, é possí
vel comprovar que uma pessoa
teve um determinado desvio
mental e tambémmostra os ca
minhos para que a mesma te
nha facilidade em adquirir co
nhecimento em uma área espe
cífica. "Eles estudaram até as

partes do cérebro", comenta a
.

educadora.
Os alunos Márcio e Moa

cirCorrêa de Oliveira e Samuel
Pinheiro dos Santos, da 63 e 23
fase, estão engajados na pesqui
sa sobre a importância históri-

. ca da erva-mate para omunicí
pio. Eles destacam que durante
muitos anos a planta foi a prin
cipal 'fonte de riqueza para a

Aldamery, Melizza e os alunosMárcio, Moacir e Samuel

trabalho, constataram a

�e análises, que a grande tra�il
na dos poços caseiros po

Illai
. água com clorifónnios ;:��As professoras coordenad aJs

contam que a água de po
o

tes de ser usadapara beb;ros
passar por uma verificaça",

I Oe
�osslve 1?or um t�atamento
agua?e di:e�sos �os dare:'tambem sao Improprias p

ID

consumo. Todos os projetoilla
rão apresentados durantea�!e
ra da escola que acontecerá

�

dias 24 e 25 de outubro I�
alunos levantaram as hip6t
tr

'

d . e
e a aves as pesquIsas têm
comprová-las", falam as pqfessoras. �

Estudantes durante a apresentação do projeto da Erva-Mate para os colegas
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Notas do Contestado
Rodrigo Melo

Cursando
APós rigorosa avaliação diagnóstica e conceitual, dez alunos da Escola de Educação Básica

od Jfo Zipperer, conseguiram as suas reclassificações e passaram a cursar a classe de aceleração
R, f4 Os estudantes Gregório Romanovicz, Adão Luis de Souza Leite, Sandra Maria Moreira,
��e i; Rodrigues, Ezequiel do Nascimento, Eliane Graciano Hempel, Luciane Gresczzechen,

�láJ'�rson Wa�do d<_> Nascimento, J':llete �omanovic� e Isau.lina Cardoso de :Almeida, foram
j\lIdrtUnizados a reposicionar-se na sene seguinte, atraves da LeI n° 9394/96 e LeI Complementar

o��/98. Os professores articuladores das classes de aceleração da E.E.B. Rodolfo Zipperer sãoMaria�MoreschiHoffmann, ScheilaEl Kouba, Jucinei Pereira, Dacélia Iarrocheski eVantuirVieira. A

articuladoradas classes de aceleração da 18 aCRE, é a professoraMariaLuizaMunhoz.

Vacinação
O secretário de saúde de Canoinhas, Roberto Basílio, comemorou o sucesso da campanha de

inação contra apoliomielite e rubéola, realizada nos 22 postos de saúde domunicípio, no sábado

;:�) De acordo com o secretário, 96% das crianças de O à 5 anos foram imunizadas com as 'gotinhas

mil;grosas conta aparalisia infantil. Amédia noEstado ficou nos 85%. Já o número demulheres com

'�deentre 12 à 39 anos vacinadas contra a rubéola atingiu 93%. Basílio acredita que até hoje (sexta
fe�a), os Programas da Saúde e da Farm1ia alcancem os 100% nas duas campanhas.

Aniversário
Com uma programação baseada napluralidade da cultura da região, veiculando notícia, entrete

nimento, crítica, resgate �üstórico, promoções e debates, a Rádio 98 FM .completou seu pri�eiro
aniversário na quarta - ferra, 28 de agosto. Ao.atuar como um canal educativo - cultural, a ermssora

�emonstra esse papel através dasmúsicas, informação e prestação de serviço. Para comemorar a data,
aRádio traz �Canoinha� aBandaEstatura J\.�ediana (que se apresentahojenaChanne1311), e oGrupo
rchêBarbandade no Cme Pop Dance, no dia 5 de setembro.

Umaeletrônica
AjustiçaEleitoral da 8a Zona da Comarca de Canoinhas continua o trabalho de divulgação da

urna eletrônica, no centro e bairros de Canoinhas, bem como nos demaismunicípios da região. Em
Canoinhas, entre os dias 02 à 07 de setembro, no horário das 08 horas às 12horas, as pessoas podem
encontrar a urna naCaixaEconômicaFederal, naE.E.B. Rodolfo Zipperer, noCorpo de Bombeiros,
n03° Batalhão da PolíciaMilitar, no Terminal Rodoviário e no calçadão, respectivamente. Já no
interior domunicípio, amanhã, as urnas estarão durante todo o dia nos salões de festas das igrejas das
localidades de Estação Paciência, Rio dos Pardos, Paciência dos Neves, Santa Leocádia, Herval
Bonito e Fartura de Cima. No domingo os eleitores poderão encontrá-las nas localidades do Parado,
Fartura deBaixo, SãoRoque, PaulaPereira e Sereia. EmMajorVieira, amanhã a divulgação acontece
nalocalidade do RioNovo e no dorningo naColôniaRuthes.

Sónão...
Vê quem não quer, ou não divulgapor interesses próprios os investimentos do Governo do Estado

emCanoinhas, como também nosmunicípios do PlanaltoNorte catarinense. Citando como exemplo
aeducação, o governadorEsperidiãoArnin repassou para a realização das reformas gerais naEscola
ileEducação Básica Santa Cruz e no Cedup Vidal Ramos em Marcílio Dias, recursos de R$ 1,1
milhões e R$ 1,5 milhões, respectivamente. Nos próximos dias, com a presença do secretário de
estado da educação e do desporto, haverá a inauguração das obras de reforma geral da E.E.B. Júlia
Baleoli Zaniolo (R$138.455,86), da ampliação e reforma dos sanitários daE.E.B.loão José de Souza
Cabral (R$ 116.382,08). Na oportunidade, o secretário também fará a inauguração de obras em

escolas deBelaVista do Toldo, Irineópolis eMajorVieira, cujos investimentos ultrapassam osR$ 725
mil,Portanto, fica constatado que "aqueles" que apenas criticam e apontammentiras, ou estãomal
informados ou entãomal intencionados. Acredito na segunda hipótese! E vocês?

Visivelmente...
Irritado, o secretário de saúde de Canoinhas, RobertoBasílio, combateu com veemência as acu

sações feitas pelo colunista Maurício Nascimento, na edição de 23 de' agosto do Jornal Ótimo. A
matéria apontava que o secretário usava os remédios do governo como instrumento de campanha em,
favor de um candidato.Além disso, 'citavapossíveis declarações de denúncia feitas por duas vereadoras
oomunicípio. No entanto, Basílio salientou que a entrega de remédios nem é feita por ele, mas sim,
Jlelo Programa de Saúde e da Farm1ia. ''A saúde é um direito de todos os cidadãos, isso está na

legislação doSUS. Portanto, as pessoas continuarão a receber osmedicamentos, já quemuitos deles
�ão de uso contínuo". De acordo com o secretário,

" 'essa pessoa', por causa da política e do ano

eleitoral, esqueceu do direito adquirido do cidadão, para defender seus próprios interesses", disparou,
referindo-se às denuncias. "

Encontro
,

Com o objetivo de dar continuidade aos trabalhos do Plano Municipal de Educação, na terça
ferra (27), naUniversidade do Contestado deCanoinhas, reuniram-se representantes daprópriaUnC,
� 18"CoordenadoriaRegional de Educação, além de membros das secretarias 'municipais de educa
�o dosmunicípios deCanoinhas, lrineópolis, PortoUnião e Três Barras. Na oportunidade foi agendado
�ara o dia 10de setembro o próximo encontro para a elaboração do cronograma demobilização e

ols:ussão do referido plano. Para o outro evento, está prevista a participação de representantes de
M�orVieira e BelaVista do Toldo.

Homenagem
Fo; aprovado em segunda votação na terça- feira (27), na CâmaraMunicipal de Canoinhas, o

��Je�o de Lei n° 095/�002, de autori� do vereador Célio Sialeski (P��), que denomi?a o Cen�o de
,,�ulhPl0 Us� que esta sendo construído ao lado da Pr�feltura M_unlClpal, naRua Tres de MaiO, de
ereador Jaime Muelhbauer". Uma homenagem mais do que Justa ao homem que sempre lutou

�los interesses da comunidade e foi um exemplo de honestidade.
'

Denominado
�ambém em segunda votação, na terça - feira (27), foi aprovado o projeto de Lei n° 056/2002, de

autona do vereador Bene Carvalho (PMDB), o qual denomina de SofiaNovakoski, a servidão n° 02
�LoteamentoMeninoDeus, paralela às RuasAlfredo Paul eAlvinoVoigt, nobairroCampoD'Água
verde, .

.

-, Aprovado
o
oprefeitoOrlando Krautler (PFL), comemorou essa semana, a aprovação em segunda votação

,�oproJeto de lei n°072/2002, de sua autoria, e que prevê a construção de uma praça, comárea de lazer

es�arborização e estacionamento, no terreno de 9.352,00 rn2, localizado naRua José Boiteux.A área
támatriculada no cartório de registros de imóveis e é de propriedade domunicípio de Canoinhas.

,

Luz
n
Ao analisar a situação difícil em que se encontram os funcionários domunicípio que trabalham

�pedreira na localidade do Rio do Pinho, o vereadorBene Carvalho (PMDB) indicou ao prefeito
Oe
lando Krautler (PFL), a possibilidade demandar executar a religação da energia elétrica nas casas

ill
upadas pelos mesmos. Segundo o vereador, a luz foi cortada no início do ano pela Celesc e até o
Ornento não havia sido tomado nenhuma providência.

Melhorias
ill Preocupado com o péssimo estado de conservação em que se encontram os canteiros principal
�I:t� no centro da cidade e nasAv��das, o vereador Céli� Gales!? ��PB) indicou ao secr�tário de
Üill eJamento e orçamento urbano, Irio GustavoGolanovski, a poss�bilidade demandar realizar urna
Glez� geral, plantar novas flores, bem como consertar os canterros quebrados. De acordo com

! eski, os locais estão sem flores e sujos e não podem ficar abandonados. .

Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br
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A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta terça-feira, com os preços em boas altas nas

posições de setembro e novembro, e em leve alta e quase inalterado para as posiçõesmais futuras.
A posição de Setembro, ganhou 9 pontos; a posição de Novembro subiu 5 pontos e meio; a

posição de Março ganhou 1 ponto e % , e a posição de Maio subiu meio ponto. A greve dos

caminhoneiros noBrasil e, a proximidade de entregados contratos de setembro, foram os fatores
à influenciar o curto prazo, enquanto a perspectiva de uma super-safra sul-americana para o

próximo ano pressionou no longo prazo. No mercado interno, a referência para o produto dispo
nível, nomelhormomento do dólar e de Chicago, chegou àR$ 39,00, depois voltou para a faixa
dos R$ 38,00 por saco, posto no porto. O dólar operou entre amínima de R$ 3,050 e amáxima de

R$ 3,151, fechando à R$ 3,133, com alta de 1,23% em relação ao fechamento de segunda-feira.
No planalto norte, indicações para o produtor na faixa dos R$ 33,50/34,00 por saco, livre de todas

as despesas, com prazo de pagamento. Segundo oAGROCAST daAgênciaESTADO, o preço
para o produtor e para o produto disponível em CONCÓRDIA, teve média diáriade R$ 32,50
por saco; no atacado namesma praça, a referência teve amédia diária de R$ 35,70 por saco.

Omercado interno segue com poucasmudanças.As ofertas seguem escassas,mas também,
só os pequenos consumidores continuam comprando mercadoria para consumo imediato. Na
exportação, apesar da dificuldade de embarque por causa da greve dos caminhoneiros (informa
ções de que a adesão foi de 80%), as indicações no porto de Paranaguá estiveram na faixa dos R$
18,00 por saco, para entrega imediata e pagamento no início do mês de setembro. No planalto
norte, a indicação para os produtores na faixa dos R$ 15,00 por saco, livre de todas as despesas,
com prazo de pagamento. No atacado, as ofertas de venda na faixa dos R$ 17,50/18,00 por saco.

Segundo AGROCAST da Agência ESTADO, o preço ao produtor em CHAPECÓ, manteve a

média diária de R$ 15,75 por saco, menos funrural; no atacado na mesma praça, amédia diária
também foimantida emR$ 17,75 por saco, para o produto posto no armazém do comprador.

Omercado do feijãoCARIOCA recuou um pouco nesta terça-feira em São Paulo, enquanto
o feijão PRETO manteve as indicações mas, com fraquíssimo interesse de compra. O Carioca

EXTRA foi cotado aR$ 78,00 por saco; COMERCIAL BOM à'R$ 76,00 por saco, e o COMER
CIALMAIS FRACO àR$ 72,00 por saco. O feijão Preto teve indicação de R$ 76,00 por saco.
Preços para o produto posto lá, com ICMS incluso e pagamento em 30 dias. O preço ao produtor
oscilando entre R$ 60,00 e R$ 63,00 por saco, com prazo de pagamento.

Mercado de cereais
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Previsão do tempo

Hoje (30/08)
A passagem da frente fria deixa o tempo instável com pancadas de chuva

e trovoadas em todas as regiões. Há chance de granizo isolado namadrugada e
início damanhã, daGrande Florianópolis ao Norte Catarinense.As tempera
turas sofrem um declínio acentuado devido a chegada de umamassa de ar frio,
especialmente do Oeste ao Planalto Sul. Ventos de noroeste a sudeste com
intensidademoderada e rajadas. O mar estará agitado com ondas altas, ofere
cendo riscos as pequenas emédias embarcações.

Sábado (31/08)
A frente fria afasta-se para o Sudeste do Brasil, mas aindámantémmuitas

nuvens com chuva fraca e chuviscos na madrugada ernanhã, da Grande

Florianópolis ao Norte Catarinense. No decorrer da tarde, as nuvens diminu
em e acontecem aberturas de sol. Nas outras regiões, a nebulosidade diminui
no decorrer damanhã e o sol volta a predominar. As temperaturas ficam bas
tante baixas em todo o Estado devido a atuação damassa de ar frio. Véntos de
sudoeste a sudeste com intensidade fraca amoderada. Omar continuará agita-
do em todo o litoral. '

Domingo (01/09)
A massa de ar frio favorece a ocorrência de geada isolada no Oeste do

Estado, na madrugada. Nas outras regiões, a umidade do ar estará bastante
elevada formando nevoeiros ao amanhecer. Durante o dia, o sol aparece e

predomina em quase todas as regiões. No Litoral Norte Catarinense, mais
nebulosidade com aberturas de sol. Temperaturas baixas. Ventos de sudoeste a

sudeste de fracos amoderados.

EPAGRI/CIRAM/CLIMERH
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CULTURA

As apresentações dos acadêmicos da segunda fase do cursode Turismo aconteceram durante toda a semana passada no campus daUnC

CANOINHAS - Acadêmicos
da 2a fase do curso de turismo da

DnC-Canoinhas �presentaram tra

balhos dentro da disciplina "Fol
clore e Artesanato" sobre reli

gião, etnias, gastronomia e arte

sanato.

As apresentações acontece- etnias trouxe grupos de dança, que
ram durante toda a semana pas- abrilhantaram a noite com belas

sada, nos intervalos das aulas e apresentações, O trabalho de
chamaram a atenção de acadêmi- , gastronomia trouxe os imigrantes
cos de outros cutsos, professores e seus costumes alimentares.
e funcionários. Mesa com as iguarias italianas,

O grupo que apresentou as
'

<, alemãs, árabes e outras foram

montadase ao final da apresenta
ção, o público pode degustá-las.

Durante a apresentação do tra
balho sobre religião e crenças, o

grupo dispôs para o público lei
tura de mão, búzios e cartas.

No sábado aconteceu a feira

Trabalhos sócio-culturais
com os artesãos de Canoinh
nos corredores da UnC, trazen
os trabalhos manuais das mais!
riadas espécies.

A disciplina "Folclore e

tesanato" é ministrada pela p
fessora Nádia Régia.

'" '"

. :9s trabalhos fazem parte da disciplina de "Folclore e Artesanato", e abordaram religião, etnias, gastronomia e peculiaridades de diversos povos

, panllí(!io
Pão de ló
OIUlORwEBIISSODA_

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOSARTlsncos E SALGADOS

�ua ��I �amO!, OW fone: (41) oll-4��L

Para comunicar qualquer
ocorrência de incêndio florestal,

'I

segurança ou meio ambiente ligue:

Agradecemos a sua colaboração!

RIGESA
SoluçOes em embalagem MeadWeltYaco

Papanduva conta suas histórias
em Retratos deSanta Catarina
omunicípio d� Papanduva,

cujo significado é capim que tre
me, participou db projetoRetra-'
tos de Santa Catarina, que acon
teceu no dia 27 de agosto, às 19h '

na Galeria de Artes Meyer Fi
lho, naAssembléia Legislativa.

Inicialmente, o povoado de
Papanduva pertencia aRio Ne

gro, cidade do estado do Paraná.
Os caboclos nativos dizem que
afirmar que seu município - na

época apenas um povoado - foi
colonizado por europeus é um
absurdo. Segundo os descen
dentes destes caboclos, quando
0S ucranianos e poloneses

, chegaram já existia no local um
povoado, formado pelos seus

são conhecidos como aben�
ados, por terem servido!.!
abrigo ao monge e seus fie
caboclos.

Apenas em 1909 Papa�
duva foi elevada à catei,
ria de distrito, Porém, apOI
intermináveis contestaçÕfl
acabou pertencendo à Sa�'
ta Catarina, perdendo ass

seu título de distrito.
1Entretanto, em 191

cidade acabou recuperan,
sua cidadanl,
distritaldando início a �a
um capítulo de sua hislon

,

c�
que será um pouco mais
nheeida no Retratos de Sat

ta Catarina.

bisavôs e avôs. Porém, nos re
gistros históricos, a partir de
1880 estes europeus chegaram
ao local, atraídos pela boa terra
e paisagens pitorescas, buscan
do uma nova vida patrocinados
pelo Governo Federal, contan-

'

do-se a partir daí sua coloniza
ção.

Muitas histórias, passadas '

de pai para filho, povoam até
os dias atuais o município de
Papanduva, Por estar no ca

minho dó Contestado, o nome
do monge João Maria ainda é
citado, assim como o de seus

seguidores, e faz parte da his
tória e das lendas da cidade.

, Muitos pontos do município

""

CLINICA DE REABILITAÇAO MURAKAMI SIC l
Dra. Anna Karyna Murakami Fisiot�ra�i� offopédica

ResplrCltona
FISIOTERAPEUTA· CREFlTO 28,864 Neurologia

A ClINICA D� �1�IOlt�A�IA MAI� COM�ltlA DA �tGIAO

UNIMEO
GEAP
IPEse
KENKOMED
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PatriciaHeilmenn

Patrocinadores:

GrasieleFerreira
Patrocinadores:

.

Lojas Limóveis
New Generation

DespachanteAmérica
Técnibombas União Ltda

athianeKarineHesse

Patrocinadores:

SupermercadoBomDia I

Supermercado BomDia TI

Patrocinadores:
Baldo S/A

i

AparecidaZacaluzne
/

Patrocinadores:
Patrocinadores:

Supermercado Steidel

Patrocinadores: Patrocinadores:
elA Canoinhas dePapel

"'"

KatiaMaria Jung

Patrocinadores:
Duarte Som

Patrocinadores:

Fotos Moisés
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Imprudência gera processos
A imprudência dos moto

ristas no trânsito principalmen
te nos grandes centros urbanos
tomam proporções cada vez

mais agravantes. Praticamente
todos os dias, os noticiários tra
zem casos de condutores embri

agados ou que através demano
bras perigosas tiraram a vida de

pessoas indefesas.
Porém, engana-se que esses

atos de imprudência acontecem
exclusivamentenas grandes ci
dades brasileiras. ,Prova disso,
são os 68 processos administra
tivos de suspensão do direito de
dirigir instaurados desde o iní
cio do ano à motoristas daqui
de Canoinhas. De acordo com a

comissária dapolícia civil e res
ponsável pelo departamento de
processos administrativos, Pa
trícia Bueno de Oliveira
Kuchnir, os casos mais encon
trados são o de embriaguês ao

volante. Essa infração é consi
derada gravíssima e está enqua
drada dentro do artigo 165 do

Código de Trânsito Brasileiro '

(CTB). A penalidade prevista'
para esse caso é multa e suspen
são do direito de dirigir por um
período que varia entre 4 meses
à um ano. Nos casos de reinci
dência a suspensão pode chegar
aos dois anos.

Até omomento, 52 proces
sos administrativos foram ins
taurados à condutores' pegos
embriagados. Desse total, nove
já cumpriram a pena, nove pro-

Rodrigo Melo

Os motoristas penalizados têm suas carteiras retidas na delegacia
cessos foram arquivados por in
consistência, dez pessoas foram
notificadas e outras dez,estão
cumprindo a penalidade. Nos
próximos dias, 14motoristas se-

,

rão notificados. Já seis motoris
tas foram enquadrados no arti
go 175 do CTB, por realizar
manobras perigosas. Esse tipo de
infração também é considerada
gravíssima e a penalidade é mul
ta, bem como à suspensão do
direito de dirigir. Quatro infra-

tores cumpriram a suspensão,
um aguarda a decisão e outro

processo se encontra arquivado.
A suspensão para esse caso va
ria entre um à três meses.

Patrícia afirma que dez pro
cessos administrativos foram
instaurados àmotoristas que in
fringiram o artigo 261, IdoCTB,
por atingir a contagem de 20
pontos na carteira nacional de
habilitação.A penaprevista para
esta infração varia de 30 dias a

trêsmeses de suspensão do direi
to de dirigir. Só esse ano, três
motoristas cumpriram a penali
dade, dois aguardam o cumpri
mento e cinco tiveram seus pro
cessos arquivados por inconsis
tência. "Nem todas as notifica

ções geramprocessos adminis
trativos de suspensão do direito
de dirigir. Alguns não são instau
rados por não conterem todos os
itens necessários para a sua exe

cução", explica a comissária.

Mistério na morte de garoto de 4 anos
Amorte do garoto Lucas de

Paula, de 4 anos de idade, ocor
rida na terça - feira (20), à noi
te, continua sendo ummistério

para a comunidade do Bairro
São Cristóvão, em Três Barras,
bem como para os pais adoti
vos, Jorge Felipe eElza (Gomes)
dos Santos. Atônitos com a fa
talidade, os pais emocionados
lembram os momentos alegres
com o menino e tentam enten

der a causa do seu prematuro
desaparecimento.

Filho legitimo de um casal
amigo da família, - que não ti
nha condições de criá-lo - Lucas
foi entregue à Jorge e Elza com
apenas seis meses de vida. Por

apresentar um estado avançado
de desnutrição e com sérios pro
blemas no pulmão, logo os pais
adotivos tiveram que internar o

garoto no Hospital SantaCruz,
de Canoinhas. Naquela época,
há três anos e meio, o menino
ficou internado durante 20 dias.
"Ele tinha uma forte infecção no
pulmão, mas depois o Lucas sa
rou e se tornou uma criança sau
dável", fala amãe.

O casal Jorge e Elza leva a

vida com muita dificuldade.
Moram de favor num pequeno
casebre no Bairro São Cristó
vão e a única fonte de renda de
ambos - cerca de R$ 150,00 por
quinzena - é oriunda da venda
de papel, latas e ferro, que eles
passam os dias recolhendo pe
las ruas. Apesar dos outros três

filhos que possuem e das difi
culdades financeiras, eles não

pensaram duas vezes para criar
o menino. "Não faltava nada

para ele. Qualquer gripe que se

manifestava nós levávamos o

Lucas aomédico. Eu tinhamedo
que.algo de ruim acontecesse
com ele'\ disseElza emociona
da.

Porém, o medo damãe em
perder o filho tinha Sentido.
Uma semana antes de sua mor
te, na quarta - feira (14), o ga
roto se sentiu mal e não quis se

alimentar. Já no outro dia, Elza
levou Lucas ao Hospital Félix
da Costa Gomes,em Três Bar
ras, para consultar. O médico -

que a mãe não soube dizer o
nome -lhe afirmou que se tra
tava de uma gripe, com infec

ção na garganta e receitou os

seguintes remédios: Novaldip,
Anador, injeção de Benzetacil e
Tricocet. Os remédios fizeram
efeito e no outro dia o garoto
recuperou a saúde.

Durante toda aquela sema
na, segundo a mãe, o menino
não apresentou nenhum sinto
ma estranho, pois brincava
com os irmãos e coleguinhas e

se alimentava regularmente.
No entanto, na terça-feira
(20), à noite, aconteceu a fata
lidade. Lucas não quis mamar
e de tanto Elza insistir, tomou
um copo de leite. Ele falou.que ,

não queria deitar na cama e fi
cou no sofá assistindo televi-

:á ;,

DIMAS'Com. de Piscinas Ltda.
MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO

CfNOlt4SAMPLIAÇÕES

Mweís sob medídas e estofados
, Colchões Ecoflex

Rua �rancisco de Paula rereira1 n6 Fone (47) 622 ..2957

tónsu!hlrio:Agro Moreira
Rua CeI. Albtlqul!tque, 726· Fone 47622·2515
Re$ldindtr.Rua Frands(ode Paula Perelra,219

Fon«s 47622.0921 t479105·8516
CEP 89460,000· CJliOinhas, se

Lucas foi adotado quando tinha seismeses

são, em seguida pegou no sono.

De repente, o garoto acordou
e deu um grito de dor e passou
a agonizar. Desesperados, os
pais chamaram o Corpo de
Bombeiros, mas quando a

guarnição chegou na casa,
Lucas havia acabado de mor
rer.

De acordo com Elza, não
dá para apontar a verdadeira

causa da morte do filho. "Foi
tudo muito rápido e eu fiquei
desligada' de' tudo. Lembro,
que os Bombeiros falaram e

também o pessoal da funerá
ria, que ele haviamorrido por
causa de um grave problema
no pulmão. Mas não sei expli
car isso direito", revela amãe,
que salientou estar confusa
com tudo o que aconteceu.

Persianas - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, Banho
Varão e Suporte de Madeira

.'(47) 622-3979

lo

FUJIFILM

Rua Major Vieira, 423
Tel. '(47) 622-2528

• Rápidas

Furtodeanna
Aloisio Gasda, morador da Rua Três de Maio

Canoinhas, no dia 19 de agosto esteve na delegaciapara r�l:
havia sido arro�bada a sua casano sítio que possui na 10CaJida.
-de do Serrito. Ele afmnou que do interior da mesma for
furtados uma espingardamarcaBoito, fabricação nacional

ílIJi

libre 32, registrada sob a inscrição n° 4148.A arma continha�a.
escrito na coronha: "lola". Além disso, foi levada tambému�
espingarda de pressãomodelo B2, chinesa e quatro cartucho
calibre 32 de espingarda.

!

Furtoqualificado
No dia 20 de agosto, por volta das 07:30 horas, alguns ele.

mentos não identificados arrombaram a porta dos fundos da
residência da professoraGilvana de Lima, localizada no bairro
Alto das Plameiras. Segundo contou nadelegacia a professora,
os ladrões levaram uma TV 14 polegadas marca CCE, semi
nova. Na hora do furto, não havia ninguém na casa.

Difamação
A estudante C.W. esteve na delegacia no dia 22 de agosto

para relatar que umamoça chamadaSilvana, foi até a loja onde
>

ela trabalhavanaRuaFreiMenandroKamps e passou a difamá.
lá para aproprietária do estabelecimento comercial. Segundoa
estudante, Silvana falou que ela não era de confiança e quea
dona da loja não deveria confiar na mesma. Logo após a visim
indesejada, C.w. recebeu a conta da referida proprietâríaj
vítima disse que desconhece osmotivos das acusações.

Comarame
No dia 24 de agosto, Gilberto José Padilha flagrou OI

menoresH.J.P. (o cara chata), 16, V. (o fio), 15 eR. de 12anol
com algumas peças de roupas novas. Porém, algum tempo de,

pois Padilha constatou que asmesmas haviam sido furtadasda

LojaVesteBem, localizada naRuaPaula Pereira. A PolíciaMi,

litar foi comunicada do fato, sendo que em seguida encontrou

os acusados com as roupas no bairro São Cristóvão, em Trêi

Barras. Os menores confessaram que usaram um arame paJl

puxar as peças de roupas por baixo dáporta.

Malote
O motorista Luciano Pasquali, morador de Joaçaba/ Se

não teve uma passagem infeliz por Canoinhas. No dia 21 di

agosto, por volta das 07 horas, ele deixou seu caminhão Ford!

Cargo placasMAF 5546 de Joaçaba, estacionado no pátiodü
PostoEldorado, naBR280. Quando voltou ao veículo, pem'

,

beu que um malote que estava no interior tinha e continha o

valor deR$ 400,00 em dinheiro tinha sido furtado.

Parto
I

Às 00:35 horas do dia 27 de agosto, o Corpo de Bombeir�
foi solicitado para atenderna localidadedePaulaPereira,Marili
Aparecida de Souza, que estava no nono mês de gestaça'
estava em trabalho de parto. Quando a mulher estava sendo

transportada na viatura até oHospital SantaCruz, os soconisW
concretizaramo nascimento de umbebê do sexo feminino, Em

seguida, mãe e filha foram encaminhadas à Matemidade � ,

Hospital SantaCruz.

Acidente
Quando transitava com seu veículoBelinaplacasLXX 99�

de Canoinhas, pela Rodovia SC 477, próximo a ponte doru:
Forquilhinha,Ayrton Soares Machado, 53, veio a colidircoC
um boi que se encontrava sobre a pista e perdeu o Gontrole�
direção parando no acostamento. O Corpo de Bombeiros la

até o local e constatou que Machado apresentava cortes n�

lábios, avulsão de alguns dentes e escoriações na face.A es

domotorista, RosângelaMachado, 39, e o filho recém nasci�
nada sofreram. Todos foram encaminhados ao Pronto Aten&
mentoMunicipal.

Atropelamento
Na segunda - feira (26), naRua Caetano Costa, Hélio B81

tos de 78 anos foi atropelado pelo veículo Fiat Fiorino, pla�
LYY 2389, conduzidoporMárcioAparecido de Souza Prestei
23. O Corpo de Bombeiros foi até o local e constatou que
vítima apresentava hematoma comhemorragia na cabeça e

peita de traumatismo crânio - encefálico.Após os procediJ1l
tos pré - hospitalares, a vítima foi levada ao Pronto AteD

mentoMunicipal.

EmTrêsBarras...
Na Rua Vereador José Nunes Cavalheiro, no bairro

Cristóvão, oCorpo deBombeiros foi atenderLoir João Nep
de 38 anos. No local, os socorristas encontraram a vítima c

palidez e sudorese, além de intensa hemorragia provocada
um corte lacerante de aproximadamente 15 cm no 'aÍltebra ,

Após os procedimentos pré - hospitalares, Neppel foi enC
nhado até oHospital Félix da CostaGomes, emTrês Barras,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'-"as 30 de agosto de 2002
1 �aJl°1IllJ

, GERAL

A Associação Comercial,

ustrial e Agropec?ária de
,o ópolis, em parcena com o
e

deDesenvolvimentoLo
�efeitura e �ebrae/SC, pr�
,

ram na noite de terça-fel-
°I� na Sociedade Recreativa
ltural o IDia do Empreen'�r O donsultor e facilitador��grama Sebrae de 9u�li

°oeTotal, Marclo de Oliveira,
estrante do ev:ento, abordou

ários aspectos sobre o com

�aJllento� ?mel1,lormodo �e
e1Jlpresano genr seu nego

, Coro a presença de cerca de

�'essoas,Márcio de Olive�a,
;troU em detalhes um roteiro

°procedimentos sobre a aber
e

e organização de uma em
esa, "Nosso objetivo, é trazer
rsempres�ios já estabelec!�os
aos candIdatos a empresano,

uemesroo�te.s demontar seus
roprios negoclOs, devem bus

jnformações referentes ao

ercado onde eles pretendem
ar referente à sua atividade,
rentabilidade de seu �egõc�o,
ferente a fontes de financia

entos e os fornecedores, infor

ações básicas para que tenham
'to em seus empreendimen
S", De acórdo com o consul

r,oobjetivo do Sebrae é sem-

IDiadoEmpreendedor
pre dar o apoio necessário à
micro e pequena empresa para
que tenham continuidade, cres
cendo e se desenvolvendo cada
vez mais. "Conseqüentemente,
proporcionando crescimento ao

município e à região onde está
estabelecido", argumenta Oli
veira.

Em entrevista ao CN, o
palestrante lembrou que está
sendo executado um calendário
de eventos que integra o projeto
Irineópolis Cidade Empreende
dora, através do Programa
DLIS-Desenvolvimento Local
Integrado e Sustentado, com
uma série de ações pelo Fórum
de Desenvolvimento Local. O
próximo evento, por exemplo,
ocorrerá dia 31 de agosto, sába
do, com a viagem de uma mis
são empresarial de Irineópolis à
Feira do Empreendedor em
Florianópolis. "O objetivo des
samissão, é estimular e facilitar
o acesso de empresários e de

'

potenciais empreendedores a

diferentes oportunidades de ne
gócios e a pessoas interessadas
em diversificar suas atividades

,
ou que buscam o auto-emprego
e novas fontes de renda", infor
mou o consultor do Sebrae. Já
'com as 20 vagas disponíveis

preenchidas, os inscritos embar
carão às 6 horas deste sábado em
frente à SecretariaMunicipal da

_ Agricultura, com retomo' pre
visto para as 3 horas do

domirngo, IOde setembro.A fei
ra será realizada das 14 às 21
horas, no Centrosul (Beiramar
Sul), em Florianópolis.

O I Dia do Empreendedor,
foi prestigiado pela prefeita
Circe Sfair; Lourival Fedalto
Júnior, presidente daACII; Fran
cisco Eraldo Konkol, presidente

_ do Sindicato dos Produtores Ru
rais;Alceu João Seben, empresá
rio de União da Vitória-PR;
Ednilson Gasner, agente de cré
dito do Banco Planorte; João_
Mauro Sossela, geente do Banco
Planorte em Porto União;
Alexander JuliusCedaior, geren
te da agência local do Banco do
Brasil. Presentes também, profes
sores e novos alunos daAssoeia
ção CasaFamiliar Rural. Três es
tudantes, com cerca de 14 anos,
receberam deMárcio deOlivei
ra, manuais à livre escolha, que
ensinam comomontar uma em

presa. Jacir Lourenço Martins,
levou ummanual sobre Criação
de Peixes; OdairConstante, o de

_
Obicina deMotocicletas, e dacir
Cristofolini.Merci pelo convite.

Teilor eKeito naMaratona deFloripa
\

Os maratorinistas irineopolitanos, TailerWillian Naiser, 19 anos, e Emerson
Keito, 21 anos, vão representar omunicípio na IIMaratona de Florianópolis (Pro
va Internacional), dia 8 de setembro, concorrendo com cerca de três mil atletas.

Pinheiros inauguranovo sàlão de festas
,

Com animação do grupo musical os

ontanari, a comunidade de Pinheiros, municí
ode Canoinhas, promove grande festa religi
apara inauguraçãodo novo, amplo e moder
salão de Festas. Comextensa e variada pro-

gramação, a festa será realizada dia 15 de setem
bro, que começa comMissa emAção de Graças
as 10 horas; churrasco de gado e leitão às 12 ho
ras, tarde dançante e coroação da rainha e

pricensas.

_

-

Micro-Créditocriaempregos
Com investimento em micro-crédito no va

deR$ 50mil, emmenos de dois anos, o Banco
orte,mantém vinte empregos, emmédia, no
nicípio de Irineópolis.A expectativa é de cria
de sete novos empregos nos próximos dias. A
armação é do gerente do banco emPortoUnião,
e atende também omunicípio de Matos Costa.

Omontante disponível pelo Planorte na região é
de cerca de R$ 3 milhões. A propósito, o Banco
Planorte eo Badesc promoverão dia 20 de setem
bro em Canoinhas, o Seminário sobre a nova
modalidade do Programa Crédito de Confiança
com o apçoio do Banco Mundial. Será na SBO a

partir das -18h30m.

Abrajet temnovadiretoria
I

o jornalistaMoacirBenvenutti, colunista de "A
�tic.ia", de Joinville, é o novo presidente da da

��et-AsSociação Brasileira de Jornalistas deTumo para o biênio 2002-2004.A nova diretoria da
ão de SantaCatarina, será empossada durante o

c�?ngr�sso
Caarinense deEmpreendedores ePro-

IOnats de Turismo, que será realizado de 11 a 14
se�mbro, emBalneário Camboriú.A vice-presi
CI� da entidade, assumirá a jornalista Nelci

.

reZinha Seibel, repórter do Guia Panrotas e do

I ANotícia;BetoWestphal, assessorde imprensa
f Santur, será o Diretor Técnico; Chirsta Carla
lebau, do JornalThrismo & Cia,DiretoraTécnica;

JakzarnKaiser, daEditoraLetrasBrasileiras,Diretor
deAssutos Profissionais; Márcio Matos Carneiro,
do Jornal de Laguna, Diretor de Relaões
Institucionais; Valmir Grein, do Jornal Tribuna
Catarinense-BC, Diretor de Marketing; Zeini do
Amaral Rates (atual presidente daAbrajet), que es
creve para Revista Turismo Brasil Sul e Jornal de
Turismo doRio de Janeiro, Diretora de Comunica
ção. Diretores de CoordenadoriasRegionais: Região
Norte, Lúcio LuizColombo (JornalCorreio doNor
te); Região Sul,Rodeval JoséAlves (Jornal dosMu
nicípios); e, Região Serrana, Paulo Ramos

Derengosk:i (Correio Lageano).

NovoPresidente
Será empossada nomês
de outubro, a nova dietoria
daAssociação Casa
FamiliarRuralde

'-

Irineópolis, O novo

presidente eleito, é o ex
aluno, formado
recentemente, João
Carlos 'de Castro (foto).
Ele substituirá no cargo o

produtor.rural Hilário
Boeising, secretário
municipal de agricultura.

Correio do Norte
---

11

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

'Consórcio Nacional Volkswagen� I' 622-6151 �
-- - - - - � �. - - �

Enem aprovadopor estudantes e professores
.

A maioria dos estudantes de segundo grau
fazem o Enen-Exame Nacionaol do Ensino Mé
dio, que não é obrigatório, porque mais de 300
faculdades e universidades utilizam sua nota nos
seus vestibulares. As inscrições cresceram cerca

de 1.100% desde sua criação.A nota é sempre apro
veitada paramelhorar o rsultado do vestibulando.
A quinta edição do exame, feita domingo passado
em 600 municípios do país, foi elogiada pelos
professores.

PorcaVeia dia 7 de Setembro em Irineópolis

- A Rádio Comunitária de Irineópolis, promoverá dia 7 de setembro um "bailão"
com animação do consagrado Porca Veia e banda Aeordeona. Os insgressos que
estão sendo vendidos antecipadamente, custarnR$10,00 para homens e R$ 5,00
paramulheres. No dia do baile, custarão R$ 12,00 e R$ 7,00, respectivamente.

Benção das Sementes
A comunidade católica de Poço Preto, promoverá dia IOde setembro, nó salão de

festas da capela local, o segundo almoço da benção das sementes. A festa começa com
missa em ação de graças às 10 horas, seguida de almoço com churrascada, tarde dançante
commúsica ao vivo, diversões com cavalinho, videokê, cama elástica e outras atrações.

FazendaSãoNicolau

Atração turística regional hámuitos anos, com as memoráveis carreiradas de
Cancha Reta, promovidas pelo proprietário do terreno Ivo Lezan, agora ampliada.
pela prática de outro esporte: oVelocross, Nas duas edições realizadas, foram
registrados públicos de mais de duas mil pessoas e 4mil, respectivamente. O
local próprio para o ecoturismo e relax em camping à beira do rio Iguaçu.
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12 Correio do Norte

Reconhecimento

No dia 8 de agosto, na sede social do CanoinhasTênis

Clube, Alóis Schiessl e EdmilsonWerka, presidente e vice -

presidente do Sindicato dos Produtores Rurais de Canoinhas

e Bela Vista do Toldo, receberam o troféu e o certificado

referentes à conquista do Prêmio Master, na categoria sindi
cato.

Segundo o vice - presidente, EdmilsonWerka, o prêmio
revela a preocupação do Sindicato para com os produtores
rurais e credencia a associação como uma das mais atuantes

da região do Planalto Norte catarinense. Preocupada com o

desenvolvimento da agricultura e a geração de renda para os

associados, a diretoria -' que tomou posse no dia 3 de dezem

bro de 2001 - trabalha intensamente e em menos de seis me
ses alcançou mais 250 associados. Atualmente, o total de fila
dos é de 1800 e a expectativa é que até o final do ano todos

estejam em dia com o pagamento da anuidade.

Werka destaca que no início do mês de setembro, os as
sociados poderão contar com um financiamento agrícola,
através de convênio firmado entre o Sindicato dos Produto

res Rurais e o Banco do Brasil. O financiamento envolve
linhas de crédito do Pronafinho, PronafEspecial e Proger. ,

DIA 31 DE AGOSTO (SÁBADO) .. S.B.O.
20:30 HOIAS • CANOINHAS • SC

PROMOVE;

NOITE CULTURAL E CONSERTO INTEKMCIOML

BANDA MUSICAL HARMONIEMUSIK
,
DA CIDADE DE MAINGRÜNDEL (ALEMANHA)

COM 27 COMPONENTES

INGRESSOS ANTECIPADOS:

ERUTA TURISMO
5.8.0

GRUPO FOLCLÓRICO GERMÂNICO TEEWALD

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60-90.

CONSULTÓRIO ODONTOlÓGICO
DR. ,ZENO AMARAL F/LHO
RUA PASTOR GEORG WEGER, 774

622-0277
CLíNICA GERAL - CIRURGIA - PRÓTESE - ORTODONTIA

IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTíSTICA.

0.._
.,......

INGLÊS - ALEMÃO - ESPANHOL
Matrículas abertas

para o 2° semestre 2002

oxon.cni@waw.com.br

GERAL Canoinhas, 30 de agosto d 2
I

e 00

João Francisco

Cantoria

(Esternateríal está liberadopara serusadoemparteouno todo)
Contatospelo e-mail: joaochícosílvawhotmaíl.com

AUTO POJTO LlDER
c

Asanegra
Está explicado porque determinada figurinha do rádio

canoinhense, desacreditada na terra, pendura-se na conta bancá
ria de um candidato de outra região. Este personagem que
enodoa a imprensa da região gasta espaços e perde tempo tor
pedeando outras candidaturas as quais acusa de paraquedistas.
Os taxistas da praça Osvaldo Oliveira estão afirmando que ali é
o campo de aterrizagem do financiador deste câncer que corrói
a credibilidade da imprensa. Sem ideal, inimigo da verdade e

amásio contumaz damaldade, ele serve apenas ao patrão de oca
sião. Logo ele estará prestando contas à justiça eleitoral (TRE).
Infelizmente a emissora onde compra tãomal empregado espa
ço também pagará por isso.

Contradição
Luiz Henrique quer unificar as pastas da segurança e justiça

em Santa Catarina. Segue na contra-mão de seu candidato a

presidência daRepública, o tucano José Serra, que pretende cri-
'

ar umministério da Segurança Pública. Em entrevista no Bom
Dia Brasil da Tv Globo, levada ao ar na quarta-feira Serra afir
mou que OMinistério da Justiça, por seu viés de tradicionalmen
te ser comandado por um advogado, não se ocupa com eficiên
cia das questões de segurança. Quem está equivocado: Serra ou
LHS?

Decepcionado
o deputado federal EniVoltolini voltou na quarta à noite de

Brasília. Frustrado porque a ausência de seus pares não permitiu
, a votação e aprovação daMP 38 que trata do Refis - inclusive
com emenda do Congresso ampliando o prazo para a adesão - e

o projeto que desoneração a produção impedindo o efeito casca
ta do PISlPasep. Tem gente que no desespero de conseguir se
manter na atividade política esquecem dos compromissos com
o País e com seus eleitores.

Direto para a luta
Na quinta de manhã a coligação Santa CatarinaMelhor, li

derada porAmin eVoltolini iniciaram uma programação de en
contros políticos de tirar o fôlego. Começaram por BarraVelha
e depois São João, Garuva, Itpoá, CampoAlegre e ciclo de deba
tes em Joinville. Hoje amanheceram em São. Francisco do Sul
depois seguem para Araquari, Barra do Sul, Joinville,
Guaramirim, Schroeder, Massaranduba, Jaraguá e Corupá e no

vamente Jaraguá. Sábado saem de Itajaí para Criciúma e dali

percorremMorro da Fumaça, e Içara. Haja disposição e saúde e

vigor. Quem não tem come poeira.

'Fora do ar
O excelente site político www.e2022.com.br que exibe to

das as candidaturas do Brasil está com seu setor de opiniões de
leitores fora do ar por determinação da JustiçaEleitoral. E uma
pena. Era uma oportunidade rara para eleitores de todas as cor

rentes políticas defenderem seus pontos de vista. Certamente
havia confrontos, alguns deles rasteiros. Mas o que se sobres
saía. Era um interessante exercício de democracia.

Mais forte que nunca
Contrariando os desejos de muita gente e para desespero'

daqueles que não suportam o bom jornalismo, o jornal Correio
do Norte, no ano que completa 55 anos de existência, se prepara
para ampliar seu alcance. Vários projetos terão início em no

vembro e outros serão iniciados em 2003.

Uso indevido
Ney Silva, presidente do Corpo de Bombeiros de Joinville,

reuniu as chefias dos bombeiros voluntários de todo Estado para
pedir votos para o irmão, Sérgio Silva, candidato a deputado
estadual. Distribuiu uma carta ilustrada com foto onde Sérgio
relata candidamente que em suas brincadeiras de infância sem

pre brincava no pátio dos bombeiros. Isto nãci é ilegal não?

Hospital doente
, ,

O Hospital São José de Joinville, administrado pela Prefei
turaMunicipal, enfrenta crise sein precedentes. Não há dinheiro
para nada. Sérgio Ferreira, médico responsável pelo setor de

cirurgia geral, está desesperado com a paisagem de guerra que,
enfrenta diariamente. Pessoas nos corredores, pacientes com ris
co de vidanecessitando de cirurgia mas que não são,atendidos

por falta de vagas na UTI que funciona com apenas 8 leitos.
Existe outramas está fechada para reformas. O clima entre os

médicos está tenso. Denunciam que amunicipalidade está in
vestindo uma carrada de dinheiro na reforma do Centreventos
Cau Hansen que irá sediar um encontro de anestesiologistas,
mas deixa a saúde sem cura. No resto do Estado, o ex-prefeito
Luiz Henrique tem coragem de se apresentar como portador de
solução para o problema de saúde pública. Parece que para LHS
descentralização da saúde significa empurrar a gestão de hospi
tais para longe de si.

O cantor Sérgio Reis esteve emFlorianópolis especi
te para gravar participações nos programas de TV do can�en.
ao Senado, Hugo Biehl. Extremamente simpático e pacie

1 ato
cantor atendeu a todas as orientações da equipe técnica Vin�e, o
o comitê da coligação Santa CatarinaMelhor, onde CO�VlSItOU
com o coordenador-geral, Amaro da Silva, e de lá, faloue;sou
bém com o governador Esperidião por telefone. Sérgio R�'declarou naCapital catarinense que decidiu ajudar na cam eIS

de HugoBiehl "porque odeputado é profundamente ideni�a
do c�m a agricultur� do país, set<:>r fundamental para S�ca.
Catarina e para o Brasil", O cantor disse ainda que sua colab

nta

ção nesta campanha é um reconhecimento pelo trabalho s��·
desenvolvido por Biehl, "uma referência" na áreaeno
agronegócio, finalizou. Sérgio eAmin já fizeram, várias ve

do

dueto para cantarmenino da porteira. zes,

Obras dàMaternidade
AMaternidade Darcy Vargas, instituição vinculada à Secr

taria de Estado da Saúde, inaugurou nesta segunda-feira (26 J'
agosto) às 11 horas, no anfiteatro damaternidade, um COnjunt�
de obras e serviços executados em onzemeses de trabalho Com
recursos de convênio fumado entre O Centro de Estudos e For.
mação daMaternidade Darcy Vargas (Ceforma) e a Companhia
deDesenvolvimento do Estado de SantaCatarina (Codesc) atra.
vés da logomarca Casa Feliz. A primeira-dama Ângela Àmin
representou o governador.Voltolini que tinha uma conversa Com
Angela esperou por ela no estacionamento. Cuidados para não
ferir a legislação eleitoral.

Pesquisa
o Diário Catarinense veiculou na segunda feira uma nova

rodada de pesquisa de intenção de voto realizada pelo instituto
Mapa. Paulinho Bornhausenmantém os mesmos 29% de inten.
ções de votos registrados na consulta da semana passada,
Maldanercaiu dois pontos percentuais, mas permanece em se

gundo lugar, com 22%. O candidato do PSDB, Leonel Pavan
recuperou um ponto em relação a leitura anterior. Evoluiu d;
17% para 18%. Hugo Biehl (PPB) desceu um ponto e está com
12%. Marca empate comMilton Mendes (PT), que passou de
12% para 11%. Ideli Salvatti fica com a sexta posição com 10%
mas ainda dentro damargem de erro. Hugo Biehl, Milton e ldeli
estão, na verdade, empatados.

Governador e presidente
A pesquisa doMapamostra que o eleitorado continua decio

dido a elegerAmin no primeiro turno. Já a corrida presidencial
permanece igual. Lula lidera, Ciro caiu, Serra está em terceiro e

Garotinho em quarto. O segundo turno é quase certeza absoluta,
Por enquanto entre Lula e Ciro. -.

Poderosa
Os dois principais candidatos ao goyerno de Santa Catarina

passaram o final de semana com algo em comum: uma gripe,
Além deAmin e LHS também foram derrubados os candidatos
ao senado Leonel Pavan (PSDB) e CasildoMaldaner (PMDB),
Só mesmo ela para fazer calar os políticos no calor da campi
nha.

Paternidade
Candidatos que não sobem nas pesquisas unanimemente

adotam a mesma estratégia. Elegemalguém para bater, Namaio
or das Vezes isto apenas resulta emmais rejeição. E espantoso
que os marqueteiros não se dão conta disso, ou se submetem ao

desespero da militância. Vemos isso entre os presidenciáves
Ciro espanca Serra que bate de volta. O primeiro caiu nas peso
quisas e o segundo continuam correndo na pista sem conse�uu
decolar. O PT nacionalmente não fazmarola paramanter a lide·

rariça. AqUI no Estado come poeira e, perdido por um perdido
por dez, passou a desancarAmin.

AminemJoinville
O governador EsperidiãoAmin esteve no dia 26 no .norte

catarinense. Juntamente com o deputado EniVoltolini, o vl�e,da
chapa que disputa a reeleição, ele, se encontrou com em.presanos
jaraguaenses no final da tarde. A noite teve um encontro ,coro
um grupo de lideranças empresariais em Joinville. Na qUinta·
feira (29) Amin retornou a Joinville para caminhadas, corpo-a·
corpo e fechou a noite com um seminário na Sociedade Cruzei'
ro Joinvilense. Ataca LHS em casa.

Imobilizado
Assessores de LHS já identillcaram a razão porque a candi

datura não tem registrado crescimento em Joinville. O culpa�O
tem nome: Eni Voltolini. A escolha dele para ser vice deAmJll

provocou uma brecha na blindagem da candidatura de LHS que
, pretendia se apresentar como o único joinvilense na disputada
majoritária.

"

COMBUST�EIS - LUBRIFICANTES - LAVAÇÃO

ABASTt�A � JO,OO Á VISTA DE ÁlCOOl
OU GASOliNA E GANHE UMA lAVA�ÃO DE
APARÊNCIA. '

RUA. CEL. ALBUQUERQUE, 86 CANOIN HAS - sc

FONE. 622.4369

I
Telas • Gra�es • Muros • Anefatos �e Concr�
FÁBRICA 624·1459
CmTÓllO �ID! �ON BllI�M
Fone 622·1718

Rua Coronel Albuquerque, 11õ
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.-in destaca descentralização

Canoinhas realiza rodeio e exposição

"o atual Governo do E�ta-
realizou a maior

o tralização da área da saúJescenSanta Catarina já conhe
�quexecutando um programa
�u, e

o em parceria com os

ípios." A afirmação é do

ador Esperidião Amin,

didato à reeleição, durante o

liIIllo deDebates SantaCatarina(Iclhor efetuªdo no CTG Fron
�fe da'Querência, nestemuniI��a que se transformou em

1IPlOgrandemobilização políti�a
coroou um roteiro por 23

la�cípios do Oeste eAlto Uru-
�ai, de quintalei� ao fI� .de
;emana passda

o. dm ro erro

onde foram esta�a aSd outraals�portantes conq�Istas o atu

G Vemo· - especIalmente nos
o

dos
ã •

d
jetos volta os a juventu e, ao

�ndimento às micro e pequ�
as empresas e ao setor rodovi

�o' e que foi marcado por no
ãS e expressivas adesões aos

Vandidatos àmajoritária da Co

�gação Santa CatarinaMelhor:
A!llin, para gO,vernador, Em
Voltolini para vice-governador .

e para o Senado Federal, Hugo
Biehl (PPB) e Paulinho

iornhausen, (PFL).
Animador

"O Estado é o grande ani

IDado�deste processo, que é fei

loemparceria com as adminis

Irações municipais", frisou
Atnin, chamando a atenção que •

adescentralização na saúde não
'''para criar cargos.
comissionados para empregar
amigos, como fazia o outro go
emo",Amin ressaltou que des
entralizar é o que está fazendo
atuaI Governo: desenvolver
'los de serviços de alta com
lexidade para diminuir o sofri
ento dos pacientes. Ainda em
onGórdia, Amin falou sobre a

'eados transportes, salientan-
o que, com o andamento. das
bras do Programa 'Rodoviário
ID IV, oEstado terá condições
einiciar os projetos para o aces-
o às pequenas comunidades.
Ainda namobilização em Con
'nlia, última etapa do Ciclo de
ebates da semana passada,
'h agradeceu a recepção ca

orosa dos participantes do even-
o e pediu o empenho de cada
deles paramanter o time que
cuperou o Estado. "Vamos
reservar a condição de Estado
ue tem o.menor índice de desi-

I

Canoinhas - Laçadores do
11anaIto Norte de SC e criado
de cavalos da raça crioula são

aguardados em setembro na ci
�de de Canoinhas. Eles estão
ndo convidados para oRodeio
ue�eleções da lO" Região Tra
mClonalistaCatarinense para a

�ExPoSição do Cavalo'Crioue�ara 1° Crioulaço. As três
Çoes fazem parte da 12a Fes

���rva-mate (Fesmate) e daseshvldades dos 91 anos de cri
rção domunicípio deCanoinhas.
I a

O R��eio de �e�eçõe� .da

CO �egIao Tradicionalista

catm:nense será realizado em

anomhas nos dias 07 e 08 de
�tembro, no parque de exposi
rsOuroVerde, no bairro Pie- .

ade, Dele vão participar

gualdade, a melhor polícia do
Brasil, o único livre de aftosa
sem vacinação. Santa Catarina,
que já é um grande exemplo para
o País, vai ser o melhor. Estado
do Brasil," conclamouAmin.

Vice
Na mobilização também,

Eni Voltolini, Hugo Biehl e

Paulinho Bornhausen fizeram
seus pronunciamentos compa
rando desenvolvimento do esta
do antes e depois da atuação do
atual time. Destacaram o esfor
ço feito nesses últimos anos para
tirar SantaCatarina das páginas
policiais e da lista de devedores.
Ressaltaram as conquistas, como

.

os contratos fumados noProgra
maBID IV, a aprovação unâni
me e a liberação dos recursos

para a execução do Microbacias
II; as ações de descentralização
da saúde, a criação do Programa
de Inclusão Social aos municí
pios de baixo índice de desen
volvimento e ainda, a abertura
do mercado internacional.

Com relação à Segurança
Pública,Amin disse que o Esta
do vem fazendo, igualmente, o
maior investimento da história
nesta área. Como exemplos, ci
tou a admissão de 396 policiais
militares e30 aspirantes-ofici
ais, que prestarão serviços. no
interior do Estado; aquisição de
equipamentos, obras de constru
ção e reforma feitas em delega
cias e a dá frota de veículos. So
bre a frota, afirmou que nunca

ela foi tão renovada e ampliada
como no atual Governo.

Uma das questões mais des
tacadas porAmin e seus compa
nheiros àmajoritária da SCMe
lhor foi o compromisso com os

jovens. Em Galvão, ao reunir-se
com lideranças e comunidade, o
candidato à reeleição lembrou o
compromisso assumido como

prioridade para o próximom�
dato: as novas vagas de estágio,
ou seja, mais deôü mil primei
ra-chance a estudantes de Santa
Catarina, serão abertas a partir
de 2003. No atual Governo, já
foram abertas mais de 20 mil

vagas primeira-chance.
Já emSão Lourenço do Oes

teAmin afirmou que dois gran
des projetos são prioridade no

Oeste Catarinense: o

Microbacias II (iniciado neste

ano com investimentos de 106
milhões de dólares, para recu-

laçadores de BelaVista do Tol-
. do, Canoinhas, Irineópolis,
Itaiópolis,Mafra, MajorVieira,
Monte Castelo, Papanduva,
Santa Terezinha e Três Barras.
A programação campeiraprevê
provas de laço, de rédeas e

gineteadas. A promoção do ro
deio é do CrG "Herança do

Rincão", de Três Barras, e da
Prefeitura de Canoinhas,

Crioulo
, IA 2a Exposição do Cavalo
Crioulo de Canoinhas vai reu
nir cerca de 40 animais, nos dias.
13 e 14 de setembro, também no

parque de exposições OuroVer
de. Os criadores podem fazer

inscrições até o dia 05, manten
do-se contato telefônico através

Anuncie aqui!
'622-7400

Farmácia
�t 11

ti
0-.

I�, Connlel.Alhuquerc;rue n" 701

N
.
-

(�'n, frente ao IJotel Ouro Vente)

lVIanipulaçélo Nrafa Seu remédio, para pressão, �stômago, dia}Jetes, I'
�onllônios, cremes, loções, shampoo medicinal, ,(...) ,

reulllatismo, antibióticos, anti.inflamatórips,linhao
odolltolQgica, nuor, gel para clareamento, etc.. (11
t a 'ora tam1ém fazemos seu medicamento controlado.00

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-252s1

perar a qualidade das águas em .

880 bacias hidrográficas e au

mentar a renda do pequeno agri
cultor) e o BIDN (investimen
to de 300 milhões de dólares

para implantar e pavimentar 500
quilômetros de rodovias e res

taurar outros 750 quilômetros).
E lembrou das ações destinadas
às micro e pequenas empresas,
destacando o aprimoramento da
lei do Simples. Nessamudança
na lei, foram instituídos três prê
mios: possibilidade de quemais
pessoas da mesma farm1ia acu
mulem funções de micro e pe
quenos empresários, desde que
em atividades diferentes; per
missão para que tenham o do
bro do faturamento e que conti
nuem enquadradas comomicro
e pequena empresa, desde que o
acumulado (de R$ :12 milhões)
seja relativo a exportações; e a

isenção do último pagamento
para os que efetuaram em dia os

pagamentos da contribuição
simplificada.

Oportunidades
O candidato à reeleição da

Coligação SC Melhor,
EsperidiãoAmin (PPB), acom
panhado do candidato ao Sena
do, Paulinho Bornhausen
(PFL), foi recebido commuitos

agradecimentos na cidade de

Itajaí, onde realizou o 22° Ciclo
de Debates Santa CatarinaMe
lhor. Durante o evento, que
objetivou a formulação do Pla
no de Governo recolhendo as

sugestões e prioridades aponta
das pela população e liderança
da região,Amin foi surpreendi
do com depoimentos marcantes
da comunidade.

Jovens agradeceràm o cum

primento do artigo 170 da Cons
tituição estadual, a área educa
cional valorizou a realização de
concurso para professores do
ensino especial, os voluntários
da saúde enfatizaram a impor
tância do incentivo do Governo
Estadual ao trabalho desenvol-

.

vida nosmunicípios e represen
tantes da terceira idade destaca
ram, emocionados, que nunca os

.

idosos estiveram tão presentes
na sociedade. "Quando nós

aprendermos a respeitar a expe
riência dosmais velhos, teremos
dias ainda melhores", afirmou
Amin, enfatizando que os pais e

avós são a base e sustentação do
futuro.

do n° 47 622-1606.
A taxa é deR$ 40,00 e deve

ser depositada na conta 21529-
5, agência 0343-3 do Banco do
Brasil. Os proprietários dos ani
mais devem apresentar o exame
de anemia infecciosa eqüina,
Guia de Transporte deAnimais

. e cópia do registro de cada ani-
mal..

No dia 14, a partir das 09
horas, haverá a concentração
dos animaismachos para a con
firmação dos registros defini
tivos, seguindo-se o julgámen
to de admissão e o julgamento
morfológico para a verificação
das características raciais.

De acordo com o secretá
rio do Desenvolvimento Rural
de Canoinhas, Dodani Macha-

Encontro em Concórdia contou com um público de 2mil pessoas

Saúde
Ao falar sobre a implantação do serviço de oncologia em Itajaí, uma das reivindicações

da comunidade durante o seminário, Amin salientou o papel essencial do atendimento à
saúde. Explicou que o Estado não poderia priorizar Itajaí, enquanto pacientes do Oeste
Catarinense percorriam mais de 600 quilômetros para ser atendidos na Capital. "Saber
priorizar é fundamental", afirmou, explicando que, após o Centro de Radioterapia instala
do em Chapecó, o serviço será estendido, priorizando as maiores necessidades.

Ao destacar que Joinville, Florianópolis e Blumenau já atuam como referência na

prestação do atendimento ao paciente com câncer, Amin informou que, com o funciona
menta do Centro de Chapecó, que permite atendimento a 300 pacientes este ano, e o de
Criciúma, em fase de construção, o Estado poderá atender a 5,3 milhões de habitantes. E
que, de acordo com a OrganizaçãoMundial de Saúde, deve existir um centro para cada 1,5
milhão de pessoas.

Juventude
O candidato reiterou o compromisso de abrirmais 60mil vagas de primeira-chance

para jovens estudantes catarinenses. Ao ressaltar que Santa Catarina já dispõe de 22mil

"vagas, disse que dar oportunidade de trabalho ao jovem é essencial para. garantir a

profissionalização e capacitação e o distanciamento dos mercados do tráfico de drogas
existentes no país. "Vamos criar ainda novas oportunidade para o jovemjá formado, para
que ele tenha a chance de iniciar seu próprio negócio", afumouAmin.

.

O candidato à reeleição definiu os roteiros desenvolvidos no Estado, com a realização
do Ciclo deDebates SantaCatarinaMelhor, como um "verdadeiro sucesso". Ao pedir que a

população o ajude amanter o time que recuperou o Estado,Amin afumou que os.encontros
foram fundamentais para ampliar e até corrigir o Plano de Governo para o próximo man-

I

dató. "São reuniões importantes para decidir junto à sociedade catarinense o futuro de
nosso Estado", finalizou. .

.

Amin eVoltolini presidiram um impressionante encontra da coligação na ontem a noite
em Joinville e hoje seguem para no roteiro na região. Amanhã estarão no sul do Estado.

. do, Canoinhas é pólo regional
de criação do cavalo crioulo. "E
um animal que está se destacan
do nas práticas esportivas, com
ótimo desempenho nas caval

gadas, nas provas de laço e de
rédeas", disse.

O 1°Crioulaço acontece no
dia 15, às 09 horas. Segundo
Machado, é uma prova de.laço
envolvendo cavalos crioulos,
Para a prova, a taxa de inscri
ção é de R$ 20,00 e os criado
res precisam apresentar o ori
ginal ou cópia autenticada do
registro do animal. Os vence
dores desse rodeio vão à semi
final estadual que escolherá
quem representa Santa Catarina
na Expóinter deste ano em Es
teio (RS)

Canoinhas/PortoUnião - Durante toda a terça-feira, dia
21 de agosto, a Comissão 'indicada pelo Conselho Estadual
de Educação de SC, composta pelo Desembargador e profes
sor daUnivali, Dr. Sergio Roberto Baasch Luz e pelomestre
e professor da UFSC, Marcia Cruz, visitou a UnC- campus
CanoinhaseNúcleoPortoUnião. O objetivo era o de avaliar
o curso de direito, para reconhecimento.A Comissão ouviu
acadêmicos e professores, visitou laboratórios e salas de aula,
acompanhada do diretor acadêmico da UnC, Argos
Gumbowsky, e coordenadores dos cursos deCanoinhas ePorto
UIÜão.

O desembargadorDr. Sérgio Roberto relatou aos acadê
micos de Canoinhas e de PortoUnião, ao final das visitas, que
estava impressionado com o que viu : "vocês representam
bem o Planalto Norte, são lutadores, demonstram isso nos

seus rostos, no comportamento. Com certeza serão grandes
profissionais. Esse é o grande diferencial desse curso. Ami
nha impressão foi dasmelhores", afirmou.

Para o desembargador outro ponto fundamental consta
tado durante a visita foi o do plano pedagógico que orienta o
curso oferecido pelaUnC. "Nunca em toda aminha vidapro
fissional havia encontrado isso, não tinha conhecimento de
que isso acontecia em nenhuma universidade de SC. Vocês
têm a formação orientada por um referente que é a voltada'
para o social. E uma grata surpresa", garantiu o

desembargador.
Para o Dr. Sérgio', o curso vai colocar profissionais aptos

a trabalhar com a problemática social. "É disso que o Planal
toNorte precisa", afirmou se referindo à Guerra do contesta
do e ao processo demarginalização pelo qual passou a região.

O mestre Marcia Cruz ratificou as palavras do
desembargador, afumando que os problemas encontrados são
pequenos e "perfeitamente sanáveis",

A Comissão pôde conferir o atendimento no Escritório
Modelo e o estágio supervisionado no Núcleo de Práticas
Jurídicas, '.'Tudo leva a crer que o relatório será pela aprova
ção", diz otimista o diretor acadêmico de CanoinhaslPorto
'União,Argos Gumbowsky,

'

Curso de direito da Une é
avaliado positivamente\

Desembargador elogia perfil dos alunos e diz.

que o curso é o único em se que possui como
referente a formação voltada para o social

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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G ratU 1- to's Preencha o cupom nesta pâgina e entreg�
no Jornal CORREIO DO NORTE '

Vendo terreno, 45Omt, e/barracão,
l00mt, alvenaria, ruaFrei
Menandro Kamps, Alto das
Palmeiras, aceitocarro
(47) 622-1461 AbeneI

Vendo terrenoprox. igrejaSão .

Cristóvão
I

(47)622-5894

Vendo Sobrado naRuaGetúlio

Vargas n°259, centro.
(47)622-8290

Vendo casamista,R: João
Schindler, 79,AltodasPalmeiras

: (47)622-2558

: Vendoap�entonaPraiade
: BarraVelha/SC, Edif. Lagoa-
: Centro.
: (47)622-0652
,

: Vendo bare lanchoneteem
: funcionamento. Ótimo pontoI

� comercial, TrevoMonteCastelo
: (BR116). Aceita-se carrono
;negócio.
, (47)654-0531
,

: Vendo casaniistaR. JoãoSchindler,
,

I

; N"79. Alto das Palmeiras.

: (47)622-2558 após ás 19
,

: VendoCasade alvenariacl 3
: quartos, abrigopicarro, linha telef.
: R$15.000,00R:AdãoTizka, 1499, .

.: (47)622-5453
I

,

: Comprolpago à vista, área rural de
: 4 à 20 alqueres.
: (47) 9986-5383 ou 622-1060

: Alugoum apartamento emCuritiba

: noAlto da 15, Centro
; (47) 622-1305 ou 622-0022

: Vendo casa de alvenaria c!2
I

: quartos, sala, cozinha, banheiro,
: lavanderia, garagem, 200mdaUne.

: PreçoR$28.000,00
: (47)622-5797
I

1

: Vendo terreno, frente do
: HospitalSanta Cruz.
: (47)622-1934
I

: Vendo casanaRestingaemMafra
:. ou troco por casaemCanoinhas.

: (47)622-2135" t

: Vendo terreno commeio alqueire,
: próximoCooperleite- SãoCristo
: vão- TrêsBarras.
: (47)622-1507
1

I
I

: Vendo casamista. 03 quartos, sala,
: cozinha, banheiro, lavanderia,
•

garagem. Aceita-se propostas. R$
18.000,00
(47)622-2061

Vendo lote com 600m2, próximo ao
: BornDiaIl. R$ 7.000,00. Aceito
I

I carro.
I

: (47) 622-3542/9976-8779.

: Vendo casamista, 3 quartos, sala,
: cozinha, lavanderia, garagem. R:Gil
: Costa, 586. Próximo Igreja
: Ucraniana. AceitoProposta.1

: (47)622-2061

: VemdoLoteR: Wilibáldo

: Hofrnann. Ótimavistapi cidade.
: PróximoCooperativa
: (47)622-8290
1

I

I

: VendoTerreno com400m2 naRua
1

PaulaPereiraao lado do n° 1394.

(47)622-2555

Vendo terreno 450m2,R. Guilher-,
meRadke,próximo aoSupermerca
doSteidel

(47)622-5209

Vendo terreno400m2, R. Adão
Tiska, próximo aomercado
Joteanki.R$ 3.000,00
(47)622-1179

Alugo SalaComercial, 35m2,R
CaetanoCosta, 168.
(47)622-4368

Vendo terreno ruralemMaior
Vieira, 15 alqueires, com luz,
aguada, 10KNI da sede do
município
(47)622-1490 .

VendoFusca, 95, vermelho,
Isofilme.Som, IPVA2002pago
(47)622-3130

VendoEscortXR3, 87,Álcool,
Branco. Aceito carro+ valorem
dinheiro.

(47)654-0602

Vendo Go185,motor 1.6 A. P. ,
com rodas especiais. ValorR$

.

2.800,00+ 13X116,00.
, \

(47)622-6160/622-5797

Vendo ou trocoPassat 84, com
rodas esportivas; som comCD,
escapamento esportivo e insufilm.
FalarcomEdson

(47)627-210619996-90Í2

Vendo ou trocoMoto Titan 95.

(47)622-5501 '..

VendoKadet SL 91, álcool, prata,
pintura em ótimo estado, trio elet.
TratarcomJair, R$ 6.000,00
(47)9996 - 6144

VendoEscortL, 84; R$ 3.500,00
(47)91057369

VendoGol CL 1.6,94, R$ 8.500,00
(47)622-1814

VendoFusca, 86; R$3.600,OO.
(47) 9976-7422.

VendoBelinaCLX, 87,
R$4.600,OO. (47) 9976-7422/622-
1437 (após 18h)

VendoChevete, 89SLE,
R$4.850,00. (47)9976-7422/622-
1437 (após 18h).

Vendoou trocoEscortXR3, 86,
1.6, Vidro el., arquente, roda,
insufilm

(47) 622-0352

VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$ 4.000,00 + 17

XR$217,OO
(47)622-1176

VendoF4000, 81, d.hid.
(47) 622�7367

VendoKombiStander, 96,
envidraçadaR$ 5.500,00 + 18X

R$ 298,00 ouR$ 9.000,00
(47)622-7367

Vendo UnoMille, SX, 98, 2° dono
(47) 623-0024

VendoVerona, Preto, 92, R$
4.000,OO+25XR$193,00
(47) 622-5992

VendoUno, vermelho, 92, R$
4.900,00 + 25 XR$ 207,00
(47) 624-0595

VendoMotoCGI25,97,
implacamentopago, só 18mil /

quilômetros rodados. Valor: .

R$2700,00
(47)9976-7480

VendoMotoDaelinAltino 98,
impecável, 500km, estado de nova.
Valor: R$2600,00
(47)622-0556

VendoBrasília 79,Doe emdia,
valorR$1.400,OO
(47)622-8190 ,

Vendo FiatOygi 83, bom estado,
. preço àcombinar.

(47) 622-5322c/Paulo

VendoBelina ano 73 inteira

reformada, preço licombinar.
(47)622-7215

Vendomoto importada 200cc. 991
00.R$4.600,OOouR$5.000,00
com acessórios.

(47)622-2135 ou 9105-1295

VendoTratorAgrare 4100 cl
Carreta,Roçadeira, Arado, Grade,
Cultivador e enxada rotativa

(47)622-3512

VendoUno 91, cinza. R$3.500,00
+21xR$169,OOcom4pneus
novos.

(47)6221653

VendoMotoAgrale 27.5 , 89.

Preço:R$I.500,00.
(47) 622-8025

VendoMotoG6-125, 2001.
(47)622-8190

VendoGolCL 1.6,94. Preço:
R$8.000,00
(47)622-8190

VendoPassat, 83. Preço:
R$2.700,OO
(47)9115-9116 .

, VendoKadettlpanema92,R$
6.000,00+ 17xR$209,90
(47)622-8290

VendoEscortHobby, 95, preto, cl .

som e roda esport. R$8.000,00
(47)622-3964

VendoXLR 125, 99. Preço:
R$1.800,00+ 24xR$125,00.
(47)622-8452

VendoOmega, 93/94GLS,
completo, baixaKm.R$ 13.500,00..
(47)622-1336

VendoUnoMille, prata, 94, roda
esportiva. R$ 4:000,00+ 20xR$
236,42. I

(47)622-3338

VendoKadettIpanema92, R$
6.000,00 + 16R$209;90. Aceita-se
proposta.
(47) 622-8290

. VendoPampa, 97, ótimo estado
commanual e nota fiscal

(47)622-2515

VendoDelReyGuia, 86 cl direção
hid., vidro elet., arquente, desemb.
tras.,licenc. eIPVApgaté 2002.
R$4.200,OO.
(47) 622-8190ou 9906-6380

Vendo ouTroco SienaEL, 98,
excelente estado.

(47)622-0177

Compro capota de fibrapiCorier.
(47)622-1249 '.

VendoGol vermelho 87, gasolina.
R$5.000,OO
(47).9115-8201

VendoMoto 125,2000, prata,
parto e�et., freio diant. a disco, cf
l.600Km, único dono. Impecável.
R$3.500,00
(47)622-3542

Vendo ou TrocoMoto CGTitan
KS 12501101 particularporCG
Titan 125 96 a 99. Assumir 22

parcelas deR$85,00.
(47)622-2104

VendoMotoCG125 titanES,
200112001, quitada.R$ 3.700,00.
(47)622-0186

Vendo Uno SX, 98,R$ 9.500,00
(47) 622-6265

Vendo filhotes deBasset, R$ 60,00
(47)622-2330

VendoComputador486, R$
290,00. Pentium 100,R$ 590,00.
Ambos c/garantia.
(47) 624-2763 ou 9996-1732

Vendo filhote de.dogue alemão, \

fêmea. Preço: R$150,OO
(47)622-5797 ou 9105-7416

VendoCelular788Ericsom,
Circularnova, 3módulos pi somde

carro.

(47)622�8290

Alugo compressorde arpiencher
balões. R$IO,OOdiária.
(47)622-2135

VendomudasAmorPerfeitoSuper
Magistic, ex c/ 15mudas. R$ 5,00
(47)622-0317

Vendomáquinaautomáticapi
depenar frango (6 porminuto).
(47)622-3978

VendoprogramaoriginalOfficeXPI
Profissional, ouTrocopor
computadorPentium233.

(47) 9115-7271

Comprosomparacarro

(47)9115-8251

VendoMini SistemHIFIPhilips
emperfeito estado de concervação
e funcionamento.

(47) 622-4876 ou 622-1589

FaçoFrete de pequenoporte com
umaFiorino.

(47)9105-1026:

Vendo cachorroColie eBosc, preço
de oferta.

(47)9986-5689

Vendo cachorroColie preto e
branco, preço de oferta.
(47) 9986-5689

Vendo cachorroPincherpequeno.
(47)9986-5689

Aulas Particulares deRedaçãopara
alunos do ensinomédio. Professor

graduado em letras.

(47)622-0619

VendoComputadorPentium 133.

R$750,OO.
(47) 622-5222 ou 9986-5138

Vendomudas deAmorPerfeito e
Boca deLeãoR$ 4 ex, 15mudas.
(47)627-2198

VendoMotorWalmet,modelo 80
(R$ 8.000,00),modelo 88 (R$
18.000,(0),modelo 980/4x4 (R$
40.000,00). .

(47)622-1060

Vendo jogo deAros 14 esportivo
compneus
(47)622-5105/9976-9151

Mallon
622-3399

G Apolo GLS /90 (prata) R$ 6.500,00
D D20 / 92 R$ 23.000,00
G Fiesta 4P / 98 (azul) R$ 11.500,00
A Gol/ 85 (azul) R$ 4.000,00
G Gol16V 4P / 01 (cinza) R$ 19.000,00
G Kadett SL / 91 (cinza) R$ 7.500,00
G Logus / 96 (branco) R$ 12.000,00
G Parati 16/94 (prata) R$ 9.500,00
A .Saveiro 16/97 (branca) R$ 10.000,00
G Pámpa/97 (branca) R$' 9.500,00
G GoIl.O 16V 4P / 99(verde)R$ 15.000,00
G GoIl.O PLUS /96 (verde) R$ 11.000,00
G Parati 16/98 (preta) R$ 14.500,00
G Gol16MI / 9.9 4P (branco)R$ 14.500,00
G Chevette hatch/ 81 (branco) R$ 2.200,00
G Elba CLS 2P / (azul) R$ 4.200,00

Mallon - DeptoUsados 622-3399

Comércio deFerroVelhoCanoinhas
DE IRMÃos LUBKELTDA.ME

Comércio de Peças Novas, Recondicionadas e Usadas
Comercializamos: CobreBronze, Alumínio, Metal.

/

Compra e Venda de Sucata

SERVIÇODEMUCK 9976-8778
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 180

.(47)622-0095

COMPRA ,. VENDE .. AlJUGA " AJ}�UNlSTRA

RESIDÊNCIAPARAVENDA
Casa Mista com 218m2, terreno com 800m2, 04 quartos, 02 salas,
cozinha, área de serviço, 02 banheiros, despensa e garagem, SITUADA:
Rua Frei Menandro Kampus, centro,
Preço: R$ 60.000,00

Casa de Alvenaria com' 120m2, terreno com 735m2, 03 quartos, 02

salas, copa, cozinha, área de serviço, churrasqueira e abrigo, SITUADA:
Rua Emílio Wendt, bairro Água Verde, próximo a Escola José Groskopf.
Preço: R$ 42,000,00

tons
Lote com 800m2, SITUADO: Rua João Tomachitz, esquina, bairro
Tricolin.

Preço: R$ 12.000,00

.Lote co� 1912m2, SITUADO: Rua Maj'o� Vieira, próximo ao Mercado
Peruci.

Preço: R$ 24,000,00

FONE: (47) 622-201 3 I

,
Rua: Getúlio Vargas, 527 - Centro - Canoinhas· S�,

Gratuito.S
Para orunccr recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Maiol 364
*

TI�

�.. . � �
J � f{j). I

f DVendo DCompro oco:

�. DCo�1rato DTrobolh 'o 1
. Nome'l'l'llll'lll'llll'

Endereço: 111I11I1
Telefone: 1,1 II ••

Especific
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Separados pelo destino
A história dos irmãos

'nha do RosárioAndrade,Ifezl .

S 51
. e Luis JOClmar oares, ,

�,
muito bem ser comparada

e
estória de novela. Isso,

UlIla • f
'do ao destino, que

ez com

\�ambos - depois de vários
�e
contros - se conhecessem

mU�nte depois de 36 anos - há

as semanas.
Tudo iniciou há 42 anos

,

em Canoinhas, quando a
Ui /' S f'
- deles, Síria oares, ICOU
ae .

filh
"va e com

cmco I os para
lU bi

-

d b
'dar, Com o o jetrvo e .us-

. umnoVO rumo para
sua vida,

i1f L" d
iriapartiu para aranjeiras o

ui noParaná, deixando com a

-�ogarotoLuis, na época com
I anos de idade. No interior

naense casou-se novarnen-

e e teve mais quatro filhos, -

ntreOS quais Terezinha. Ela e o

arido trabalharam durante

odaa vida na lavoura e as con
,

'�es de sobrevivência eram

recárias. Já Luis ficou sobre a

ponsabilidade da avó mater
aaté o ano de 1968, quando a

sma veio a falecer. Depois
isso, a sua tia passou a criá-lo.

Segundo Terezinha, amãe
�íria sempre comentava sobre
filho que havia deixado em

Canoinhas, mas "como as difi

uldades financeiras eram

normes, nunca ela pode vir
isitá-lo como também amãe e

irmã", frisa. Com 20 anos de

dade, Terezinha, - que atual-

ente é proprietária de um bar

o bairroAlto das Palmeiras
eixou Laranjeiras do Sul e

'eioparaCanoinhas, onde per-

Correio do Norte 15

TerezinhaAndrade

maneceu durante oito meses.

"Naquela época eu procurei
pelo meu irmão, mas não foi

possível encontrá-lo. Daí eu fui
, embora para Rio do Sul, Santa'
Catarina", comenta a comerci
ante que permaneceu noVale do

Itajaí durante sete anos.

De volta à Canoinhas há
nove anos, Terezinha casou-se e
constituiu uma família - possui
três filhos. Durante todo esse tem

po, ela sempre perguntou às pes
soas que frequentavam seu bar
se conheciam o seu irmão, mas
não obteve êxito. Porém, a co
merciante no sábado (17), acor
dou decidida a encontrar Luis.
Telefonou para o radialista Beta
Passos e contou sua história. No
mesmo momento no programa

Luis Jocimar Soares

Manhã Total da Rádio Clube, o
comunicador falou no ar os no

mes dos avós e do irmão e em

menos de dezminutos ele foi lo
calizado. "Nós marcamos um

encontro nadelegacia à tarde. Foi
emocionante para nós dois. A

gente riu e choroumuito", sali
entou Terezinha. Luis, mora no
bairro Água Verde e durante a

semana trabalhana localidade de
AntaGorda.

No último final de semana,

os irmãos se visitaram e estão co

gitando a possibilidade de para
'

as festas de final de ano, irematé

Laranjeiras do Sul, para encon
trar os demais irmãos. No entan

to, se isso vier a acontecer, uma

pessoa estará ausente: Síria, que
morreuhá quatromeses.

Programação cultural intensapara setembro
CANOINHAS/PORTO

UNIÃO - A UnC- Campus
Canoinhas/PortoUnião, atravésda
CoordenadoriadeExtensão eCul
rura, está trabalhandonaelabora
fio dediversos eventos culturais e
artísticos, queocorremnomês de
�Iembro. 'Teremos um mês de
exlensaprogramação, todaaberta
acomunidade, estamos trabalhan
do para oferecer o melhor", afir
maacoordenadoradeExtensão e
Cultura da UnC, Célia Pereira
(J:)mes.
A programação tem início

com a participação com stand na
FeIIllate,queocorreemCanoinhas
� 11 a 15 de setembro.No standa
Une vai expor material de divul
iação de sua infra-estrutura, cur
�s, projetos de pesquisa e exten
&10.

De 17 a 21 de setembro ocor-
.

eoViaArte emCanoinhas e de
16a28 de setembro noNúcleo de
PortoUnião. OViaArte tem por

objetivo a divulgação da livraria
universitária, alémda valorização
artístico-cultural. Conta com ex

posição, lançamentos e venda li

vros, exposição de quadros e car

tazes, showsmusicais emostra de

esquetes.
AFeiradoLivro acontece si

multaneamente aoViaArte eco

loca à disposição dos acadêmicos
ecomunidadeemgeral, cercade5
mil títulos de diversos gêneros li
terários, paraacompra.Afeiraatrai
estudantes deescolaspúblicasepri
vadas deCanoinhas e região, que
têm a chance de conhecer as novi
dades da área.As crianças possu
em espaço somente para a litera
tura infantil, ondepodem folhear

os livros e discutiros conteúdos.
De 18 a 20 de setembro acon

tece aFeiradosCursos eSetores
em Canoinhas e de 26 a 28 de se

tembro nonúcleo dePortoUnião.
AUnC abre suas portas para a co

munidade que pode conhecer as

MÉDICA" CRM 0439-SC

1'1edicina Tradicional Chinesa

Acupuntura,\
..
ffit�ter'I»ia '

Exames pelo Bi-Digital o'ging Test
,

(Teste de amura)
.

Cen.tre> lVléelice> ele Ca:n.e>irilias

J'..I<:ua: Frei lVle:n.a:n.elre> Kamps
Fe>:n.e: 622-4344 - 622-4543

Ca:n.e>iTlh.as - SC

dependências dauniversidade, ob
ter informações sobre os cursos de
graduação, de pós-graduação e

projetos sociais desenvolvidos.
Cadacursomonta seu stande

expõe material de divulgação.As
escolas de todaa região agendam
as visitas, priorizando as turmas

que cursam a 3a série do Ensino

Médio, que estão na iminência de
.

decidir sobre o seu futuroprofissi
onal, se preparando para o vesti
bular.

AUnC-Canoinhas semobili
za ainda para organizar o I

Simpósio Internacional de

Optometria, que acontece na cida-
.

dede 19a22desetembro.Oeven

to, que contará compalestrantes
internacionaisderenome, está sen
do organizado emparceria com a

EscolaTécnicadeOptometriaFi
ladélfia, com sede emPato Bran
co - PRe devereunir cercade400

participantes.As inscrições são li
mitadas.

CASA
DO

VíDEO
levmoo am�a ao cinOO1a� a�ua CalO

Rua CetúlioVargas, 1505
Fone 622·2324

SUCHEK Corretora de Seguros Ltda.
Seguros
l<esidenciais Empresariais, Vldas,Transportes,
Automóveis, Títulos de capitalização,Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 315 1º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321

CANOINHAS - SC - e-mail: sucheRseguros@newage.com.br

Agora

Monte C�ste/o -Papanduva
Ronaldo Baukat

Sucesso

Foi o baile no salão decolores emMonte Castelo. Boamúsica e ótima freqüência.de público
foram os pontos fundamentais para que o baile das multidões promovido pelo Beterraba emmais

uma edição novamente fosse coroado de êxito, como nas edições anteriores também foram.

Presentes

Várias autoridades e candidatos a deputado tentavam garimpar votos, mas o quemais cha
mou a atenção foi o papanduvense César Santos, que na hora que foi anunciada a suapresença foi
ovacionado pelo público, demonstrando assim a grande força que possui nos seus doismunicípi
os que compõe sua base política, Monte Castelo e Papanduva. E para completar o otimismo do

candidato, observava-se que quase que a totalidade dos que estavam no baile portavam o bóton

com sua propagandano peito durante toda a noite.

Seria

Uma boa para Papanduva,Monte Castelo e planalto norte em geral se fosse eleito ao menos

um dos candidatos que estão sendo apresentados a deputado federal, que se não me engano é o

advogado papanduvense César Santos (PDT), omédico também de PapanduvaFlorença(PSDB)
e o canoinhense Nilson Souza(PT).Aí nossa região seria alavancada com certeza. Mas o ideal

para que não fiquemos no esquecimento pormais quatro anos seria'que o eleitor analisasse quem
tem chances reais de chegar lá, sem falsas ideologias políticas que hoje em dia está fora demoda,

pois as pessoas optam por um partido como se estivessem escolhendo um time de futebol para

torcer, sem ao menos preocuparem-se com as propostas partidárias que a sigla oferece. Prova real
de que a ideologiapartidáriajá era, são as coligações realizadas nessa eleição, que conseguiu por
exemplo reunir PT e PL, um apoiado pela igreja católica, outro pela universal do reino de Deus.

Nem os chutes aplicados em cadeianacional por um pastor da universal a imagem de uma santa

católica conseguiram destruir essa associação política, que não levou em conta sequer o credo

religioso do brasileiro, que dirá ideologia política. Se alguém falar o contrário disso, taxarei de

hipócrita e demagogo.

Dois na fita .

A continuarem os cortes como estão acontecendo, Papanduva deverá ter dois vereadores a
menos nos próximos dias. O embate está acontecendo devido a confrontação entre a constituição
estadual com a federal, sendo que a primeira vai de encontro a primeira no que discerne entre a

proporcionalidade entre população e o número de vereadores dos municípios. A constituição a

anos já pré- determinou o número de vereadores em acordo com a população,mas a constituição
estadual criou novas leis que regem essa proporcionalidade. Na semana que passou um juiz de'

SantaCatarina destitui alguns vereadores baseado na constituição federal, e nos próximos dias o

supremo tribunal federal deverámanifestar-se sobre esse propósito, notificando os presidentes
das casas legislativas sobre o corte no número de legisladores em atividade, onde observar-se que
esse é excedente. Segundo a constituição federal, municípios commenos de 50.000.00 habitantes

não podem termais que nove legisladores. Monte Castelo é um dosmunicípios que está enqua
drado dentro do que presume a leimaior, e não Será passivo de cortes se isso vier a ocorrer.

É uma tremenda sacanagem se isso vier a ocorrer em um ano político, e um desrespeito aos

vereadores que forem destituídos de seus cargos. Acho eu que isso poderia ser colocado em

questão para apróxima eleição, quando aí sim estaria em disputa o número exato de cadeiras. Mas
nessa altura do campeonato alguns dos vereadores a serem caçados estão em pleno exercício de
seus mandatos, alguns cumprindo com suas promessas de campanha, sem olharmos para o lado

humano da coisa, pois eu em lugar de qualquer um deles sentiria-me o último dos moicanos,
castrado em meus direitos de cidadão eleito pelo povo. E uma pena, mas isso está cheirando a

politicagem.

Sucessão

Foi a IXOlindepol, Olimpíadas dos Destacamentos daPolíciaMilitar, que teve como grande
vencedora a equipe de Três Barras e como vice Papanduva. Os jogos tiveram uma participação
alémdos componentes dos grupamentos policiais deMonte Castelo, Papanduva,MajorVieira e

Três Barras, de autoridades e simpatizantes como o prefeitomunicipal Sirineu Ratochinski,Vice-
. presidente da Câmara de vereadores Ataídes Antônio Ribeiro, empresário Ivonei Borth e do

comerciante Romeu Kuchiner. Além desses contribuíram para que o evento fosse o sucesso que
foi os árbitros Bernhur, Luisinho e omesário Beronha.A todos, em nome dos participantes aquele
,especialmuito obrigado.

, Estáenchendo

O saco. Todos os candidatos escolheram a segurança pública como prioridade de programa,
e fazem desse seus discurssos para angariar votos. Lembro como se fosse hoje, Lula e companhia
limitada falando mal da "puliça" em canpanha passada no bairro São Cristóvão em Três Barras,
enquanto os policiais de serviço no local tinham que ouvir em silêncio seu discurso. Agora que ele
está falando em valorizar o policial pergunto-me se essa valorização não começaria pelo respeito
dele a classe como deve-se respeitar a qualquer outra classe trabalhadora?Acho difícil que tenha
ele atingido tal grau de perfeição, e como diriameu pai, rabugem só dá em cachorromagro.

Terei falado asneiras?

Eu acho que não. Em edição passa falei ,que as eleições para o conselho tutelar de Papanduva
seriam através do voto do povo, relatado isso a mim por um conselheiro. Acontece que uma

pessoa qualquer botou em chequeminha informação, praticamente chamando-me de (burro?).
Bom, a informação sai de onde somente poderia sair com crédito, e caso não seja essa confrrmada,
farei questão de retratar, informando a fonte onde foi colhida anteriormentemas, somente se uma

pessoa de lámesmo venha a passar-me os informes verdadeiros, do contrário, manterei a divul

gação inicial.
-

<.
Recados e destaques

Devidos amilhares de pedidos, reativareiminha parte da coluna que serve para umamonte
de coisa, inclusive para aquelas sutis gozações.

.

Parabéns- ao empresáriomontecastelense Ivonei Borth (canarinho) que comemorou seus 55
anos de idade nesse sábado dia 24-08, com uma bela festa em sua residência, que culminou com
a tradicional quebra da bacia.(Explico: após caixas e caixas de cerveja um elemento conhecido

comoBundi Becker sempre pensa que é pagodeiro, utilizando como atabaque'a bacia de churras
co, com essa já é a décima que ele quebra).

Também -completou idade nova.no sábado o policialmilitarde Papanduva que comemorou
com seus pares durante a IX olindepol. Parabéns a ele.

Dizem, que no sábado passado teve uma rapaziada que perdeu o rumo de casa, provocando
umaprocura incessante porparte de suas esposas.

Na terça(27-08)- quem completou idade nova foi o Coringa, de Marcílio Dias, o que vem
causando uma ansiedade em seus familiares pela espera da festança. A ele os parabéns de seus

familiares, em especial de seus netosWillian, Johann eRichard.

Até semana que vem, seDeus quiser! Um abraço.

Contatos com a colunapelo e-mail: ronaldobaukat@bol.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESPORTE

anoinhas Futsal perde outra
Pela 15a vez no Campeona

teCatarinense de Futsal daPri
meira Divisão, o time daAsso

ciação Canoinhas Futsal (ACF)
saiu derrotado de quadra. O jogo
de sábado (24) no Ginásio de

Esportes Santa Cruz, mostrou
mais uma vez a inexperiência de
alguns jogadores, bem como a

fragilidade da equipe diante de
um ótimo adversário, no caso o
Seara! Alimentos/ Estrela. O

placar foi elástico: 6X2. Thanai
(2), Léo, Dalabria, Paulinho e

Adriano marcaram os gols do
time visitante, enquanto Elcio
descontou em duas oportunida
des para a equipe de Canoinhas.

A arbitragem prejudicou a

AssociaçãoCanoinhas de Futsal
1).0 início dapartida, ao nãomar
car um pênalti claro, quando o

placarapontava ainda2Xlpara o

time visitante.Na sequência, num
contra - ataque, oSearaassinalou
o terceiro gol, causando assimum

desânimo total no time canoi
nhense.Comaderrota, aACFper
manece na décima colocação no
campeonato, com 12 pontos gan-
hos. -

Até omomento, o time ven
ceu apenas quatro vezes na com
petição, possui 54 gols pró, levou"
94 e temum saldonegativo de 40.

.

Na próxima rodada que deverá
acontecer amanhã, aequipe viaja
à ltajaí para enfrentar a Univa1i/
Dalquim.Os outrosjogos são: Se
ara!Alimentos!EstrelaXMoitas,
OrleplastXVideirá, PinhalenseX
Internacional e Kinderman/:
BochasX Joinville. Kinderman,
Pinhalense eMadeireiraAparício
de Lages, ambas com 40 pontos
lideram a competição.

"

Campeonato Juvenil de Futsal
Local: Parque de ExposiçõesOuroVerde
Amanhã 31/08

13: 15 horas - Creilicanoinhas X SantaCruz
14:15 horas-C.F.C X Três Barras
15: 15 horas - CAIC/AliançaAXAjax
16: 15 horas - CAIC/AliançaBXComandoVerde

CampeonatoFutsalnaPraça2002
Local: Praça LauroMüller
Amanhã 31/08

09:00 horas - CAIC/Aliança B XCAIC/AliançaC -1988
09:30 horas - EstrelaAzul X CAIC/AliançaB - 1986
10:00horas-UnidosXAjax-1986
10:30 horas - SantaCruzX Credicanoinhas -1986

.
.

Copa Integração 2002
Os dirigentes ou representantes das equipes interessadas em

participar da Copa Integração 2002, devem comparecer na reu
nião do dia 5 de setembro na FundaçãoMunicipal de Esportes.
Na oportunidade acontecerá a entrega das fichas de inscrição para
o torneio. Esse ano, a Fundação espera um número recorde de

participantes.

1aCopaCidade deCanoinhas
A Fundação Municipal de Esportes está organizando a l"

CopaCidade de Canoinhas de Futebol, competição esta prevista
para o início do mês de janeiro de 2003. Segundo informações da
PME, os jogos serão realizados no EstádioMunicipal Ditão e o

pbjetivo da mesma é integrar os atletas das diversos bairros e

localidades domunicípio,

CampeonatoBrasileiro � SérieA

�Rodada

Sábado 31108
CoritibaX Fluminense - Couto Pereira
BotafogoXGama!DF - Maracanã
Corinthians XAtlético/ PR - Pacaembu
Internacional X Santos - BeiraRio

Domingo 1%9
FlamengoX Cruzeiro - Maracanã
São Paulo X Grêmio - Morumbi
Vitória!BAX Payssndu - Barradão
Ponte Preta X São Caetano - Moisés Lucarelli
Juventude XVasco - Alfredo Jaconi
Goiás x Guarani! SP - Serra Dourada

Sábado 31108
Botafogo/SPX Ceará - Est. Santa Cruz

"

AmericanolRJ XVilaNova!GO --:Godofredo Cruz
América!MGXAméricaIRN - Independência
São Raimundo/AMXGuarani!CE - Vivaldo Lima

CampeonatoBrasileiro"-SérieB

6aRodada

Hoje30/08
MogiMirim! SPXNáutico/ PE - Wilson de Barros
SantaCruzlPE X Joínville - Arruda
CaxiaslRS X Bragantino - Centenário

Domingo fO/09
Jundiaí X Sampaio Corrêa!MA - Jaime Cintra
XV de PiracicabaXCRB/AL - Barão da SerraNegra
Criciúma X União S. João/ SP .;Heriberto Hulse
Fortaleza XLondrina! PR - PresidenteVargas
Remo/ PA XAvai/ SC - Baienão

Time canoinhense acumulou a décima quinta derrota na competição. Agora a equipe está em penu timo ugar

Copa dos Campeões de Canoinhas 200g
. Trêsjogos, 14golsmarcados,

e uma média de 4,6 por partida.
Esse foio resumoda rodada inicial
daCopados CampeõesdoMuni
cípiodeCanoinhas 2002 que acon
teceu no domingo (25).Apartida
mais emocionantedarodadafoi en
tre os times doAvai edoDiploma
talPlanalto, que empataram no

temponormalemquatro gols.Na
decisão por pênaltis, o Avai ven
ceupor5X3.Mesmo coma derro
ta,oDiplomata seclassificou àpró
xima fase pelomelhor índice téc
nico entre os perdedores.

O Primavera do Salto da

ÀguaVerde, que vinhaembalado
pela conquista inédita do Campe
onato do Interior há duas sema

nas, não repetiu as apresentações
anteriorese saiudecampogoleado
pelo time doCentroComunitário
São Cristóvão: "4XO. Já o

Botafogo, tambémnão tomou co
nhecimento da tradição do
Mirassol do Rio do Pinho nas

competições locais e aplicou fá-
ceis2XO.

.

Para domingo (10/09), estão
marcados os jogos da etapa semi
final. As 14 horas, oAvai enfrenta
o Centro Comunitário São Cris
tóvão, enquanto oDiplomata/Pla
nalto jogadiante doBotafogo. Os
dois clubes vencedores estarão au-
tomaticamentedassificadospara O Primavera, campeão do Interior, foi goleado por 4 à O e está fora
afinal.

Arquivo CN
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I N T E R NEi/:
E-mail: webmaster@newage.com.br
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Ideal
Cabeleireiros

tornou- se

campeão no
dia 18 de

agosto, de um
torneio na

localidade da

BarraMansa,
cujo troféu

recebeu o

nome de José
Osni Galeski.

Participaram
da

competição o

União

Serrana, Avai,
BarraMansa, Ideal, SantoAntônio e Juventus.Na
final, o Ideal empatou sem gols no tempo normal
com o SantoAntônio e nas cobranças de penalidades
venceu por 5X3. Os jogadores campeões foram: Piti,
Eliseu, João, Luisinho, Márcio, Maurício, Denilson,
Jorginho, Genaro, Guga, Gilmar, Andi e Arildo.
Jorginho (foto) segura com orgulho a taça de

campeão.

BANDA LARGA!

: Acreditando e investindo em Canoinhas e Região, a
,

NEW AGE, está oferecendo acesso à Intemet com
sistema BANDA LARGA. INTERNET com super
velodclade, com suporte especializado e assistência
técnica local.

.

NEW AGE -100010 INTERNET CANOINHASI

INTERNET
BANDALARGA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




